

### TITULARES LOCALES

#### El Sol de Puebla

##### **Limpia en verificentros**

El titular de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SAOT), Juan Carlos Morales Páez, informó que están vencidas las concesiones de 83 de 85 centros de Verificación Vehicular y solo dos están vigentes en el estado de Puebla. (El Sol de Puebla)

#### EL HERALDO DE MÉXICO EN PUEBLA

##### **Burócratas no se dejarán de Moreno Valle**

Más de 200 delegados del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, acordaron ir hoy en manifestación al Congreso del Estado para evitar la aprobación de la iniciativa que busca darle poder al gobierno de Rafael Moreno Valle para despedir a personal de base. (Heraldo)

#### Síntesis

##### **Aumentaran los fondos a Puebla**

De aprobarse intacta la propuesta de Presupuesto de Egresos de la Federación 2012, que envió el presidente Enrique Peña Nieto al Congreso de la Unión, Puebla tendrá asegurado el 55.06 por ciento de sus ingresos totales previstos para el próximo año, que ascenderán a 58 mil 571 millones de pesos, de acuerdo a la ley de Ingresos que elaboro la Secretaría de Finanzas. (Síntesis)

#### tolerancia

##### **Rebelión de burócratas; amagan con ir a huelga**

Al grito de "ni un paso atrás", se cierne la sombra de la huelga de los trabajadores adheridos al Sindicato de Burócratas, luego de que acordaron comenzar la primera protesta en contra de la iniciativa presentada en el Congreso del estado, en la que se le da atribuciones al gobierno estatal para dar de baja a sus empleados de base. (Intolerancia Digital)

#### CAMBIO

##### **RUPTURA Peña-Elba Esther**

Claudia Barbosa Rodríguez, Francisco Javier Unanue y Bretón, así como Adrián Rodríguez Perdomo, serán electos magistrados del Tribunal Electoral del Estado. Este día, el Congreso local se apresta para oficializar los acuerdos cupulares entre el PRI, el PAN y el grupo morenovallista para elegir a los nuevos integrantes del órgano electoral que resolverá las disputas en materia electoral para el periodo 2012-2018. (Cambio)

#### MILENIO

##### **Destape de Franco incita competencia**

El secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, consideró que el destape de Francisco Rodríguez como aspirante a la alcaldía capitalina, propiciará un proceso competido de selección al interior del Partido Acción Nacional (PAN). (Milenio digital)

#### La Jornada de Oriente

##### **Diputados sólo cumplieron 16 de 100 puntos de evaluación en transparencia: Cimtra**

El funcionamiento del Congreso del estado de Puebla aún es opaco, pues falta por transparentar diversos documentos como la agenda legislativa, las actas de sesión de todos los órganos colegiados, los gastos asignados a los diputados y directores del Poder Legislativo, así como la lista de los bienes muebles e inmuebles con valor actualizado. (La Jornada de Oriente)

### TITULARES DIGITALES

#### e-consulta

##### **Reprueban diputados por tercera vez en transparencia: CIMTRA**

Los diputados de la LVIII legislatura reprobaron por tercera ocasión consecutiva la evaluación en transparencia aplicada por el colectivo Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA), al obtener una calificación global de 56.5 de 100 puntos posibles. (e-consulta)

**Moreno Valle inaugura obras de educación e infraestructura**

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, realizó una gira de trabajo por los municipios de Ajalpan, Tehuacán y Acatzingo para entregar obras educativas, de infraestructura urbana e implementos para el campo en los municipios de Vicente Guerrero y Cañada Morelos, que tuvieron un monto cercano a los 50 millones de pesos y de impacto para 100 mil habitantes. (Periódico digital)

**Anuncian la realización de la "Feria de los Colores, Sonidos y Sabores"**

Con el objetivo de promover y fomentar la interculturalidad a través de los sentidos de los diferentes pueblos y comunidades, en aspectos como la medicina tradicional, herbolaria, cultura, y lenguas tradicionales, el Ayuntamiento de Puebla dio a conocer que el próximo 14, 15 y 16 de diciembre, se realizará la Primera Sesión de la Red de Ciudades Interculturales en Puebla. (Contraparte)

**Congreso de Puebla, en la opacidad: CIMTRA**

El Congreso de Puebla reprobó la evaluación realizada por la organización Ciudadanos por Municipios Transparentes, pues además de practicar la opacidad, los diputados más que legislar se han dedicado a aprobar el 96% de las iniciativas del gobernador Rafael Moreno Valle. (Puebla Online)

**TITULARES NACIONALES****Obligarán, por ley, evaluar a maestros**

La evaluación a profesores será obligatoria, anunció el titular de la SEP al presentar la iniciativa educativa, en un acto sin Elba Esther Gordillo. (Reforma)

**Obtiene consenso reforma educativa**

La propuesta de reforma educativa que envió ayer el presidente Enrique Peña Nieto a la Cámara de Diputados logró el consenso previo de las tres principales fuerzas políticas (El Universal)

**Reglas claras en educación: Peña**

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó el acuerdo de la Mesa Directiva que normará la ceremonia de toma de protesta a Enrique Peña Nieto el próximo 1 de diciembre. (Milenio digital)

**Peña lanza reforma para retomar el control educativo**

Sin la presencia de Elba Esther Gordillo, dirigente nacional del magisterio, el presidente Enrique Peña Nieto firmó y entregó al Legislativo una iniciativa de reforma al artículo tercero constitucional, que busca reafirmar la rectoría del Estado en la política educativa nacional. (La Jornada)

**El ahorro será por \$2,000 millones**

Las medidas de disciplina presupuestal que incluyen la reducción de 5% en el salario de los mandos medios y superiores anunciada permitirá obtener recursos que se destinarán principalmente al campo, explicó el Secretario. (El Economista Digital)

**Evaluar a maestros será obligatorio: SEP**

El presidente Enrique Peña Nieto presentó la iniciativa de reforma al artículo 3 de la Constitución, que propone devolver al Estado la rectoría de la educación y elevar a rango constitucional el Instituto Nacional de Evaluación Educativa y dotarlo de autonomía. (Crónica Digital)

**Arrebatan a Elba control educativo; presentan primera reforma del pacto**

El presidente Enrique Peña Nieto y los principales partidos políticos presentaron la iniciativa de reforma que pretende retomar la rectoría del Estado en materia educativa. (Excélsior)

## INFORMACIÓN DEL ALCALDE

### Síntesis

#### SINTESIS

- **Aprueba Cabildo ajuste de personal para mejorar eficiencia**

El Pleno del Cabildo facultó al presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, a revisar y determinar un recorte de personal, a fin redistribuir el ajuste de 11.4 millones de pesos, correspondiente al presupuesto de varias dependencias municipales. En sesión extraordinaria de Cabildo, se aprobó un presupuesto de 3 mil 366 millones de pesos, para el ejercicio fiscal 2013. De esta forma, el Cabildo aprobó la revisión a la plantilla laboral del ayuntamiento, a fin de generar los ajustes de personal necesarios desde puestos como secretarios, directores, trabajadores de confianza y sindicalizados. (Irene Díaz Sánchez)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)



#### PERIODICO DIGITAL

- **Rivera reinaugura la Biblioteca Salvador Cruz Montalvo**

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez encabezó la develación de la placa del cambio de nombre de 'Biblioteca del Palacio por Biblioteca "Salvador Cruz Montalvo", ubicada en portal Hidalgo, cambio que obedece al interés de honrar la memoria y el legado del historiador, escritor, investigador, catedrático y cronista del estado. Rivera Pérez enfatizó que este cronista aportó conocimientos y trabajo para el Consejo de la Crónica, mismo que realiza estudios e investigaciones sobre las distintas etapas históricas, sociales, culturales y políticas de Puebla. Manifestó que la biblioteca cuenta con un acervo de mil 173 libros que narran la historia, tradiciones, costumbres tanto de la ciudad como del estado. (Abraham Espinosa)

<http://periodicodigital.com.mx>



#### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Gobierno estatal se suma al Ayuntamiento de Puebla para rehabilitar centros de salud**

Un total de 12 centros de salud serán rehabilitados para el año entrante, y para ello se requiere de al menos 20 millones de pesos, recursos que serían aportados por las dos instancias de gobierno, estatal y municipal. El secretario de Salud en el estado, Jorge Aguilar Chedraui, dio a conocer que eso sólo forma parte del proyecto de rehabilitación en el que ya se trabaja para el siguiente año. Eso, luego de que el municipio de Puebla fuera reconocido por segunda vez consecutiva como una autoridad que promueve acciones y hábitos de salud. Tanto el gobierno del estado, como el presidente de la capital Eduardo Rivera Pérez, han dado a conocer que durante el año entrante ampliarán una docena de centros de salud ubicados en el municipio. (Isaac Jiménez)

<http://www.contraparteinformativa.com/>



#### PUEBLA ONLINE

- **Puebla Capital tendrá presupuesto de 3.3 mil mdp en 2013**

De forma unánime, los regidores del Ayuntamiento de Puebla aprobaron este lunes el presupuesto de egresos para 2013 equivalente a 3 mil 366 millones 864 mil 406 pesos que se distribuyeron bajo los criterios de máxima eficiencia en el gasto y mayor beneficio para la ciudadanía. El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, celebró que la integración del presupuesto de egresos para 2013 haya sido un "ejercicio plural, responsable y con una convicción democrática de todos y cada uno de los regidores y de los partidos políticos que integran este Cabildo, reitero mi profundo agradecimiento por los resultados y la actitud que es la que prevalece". (Puebla On Line)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=34018:puebla-capital-](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=34018:puebla-capital-)

tendr%C3%A1-presupuesto-de-33-mil-mdp-en-2013&Itemid=125

## RETO diario

### RETO DIARIO

- **Eduardo Rivera devela placa de la Biblioteca Salvador Cruz Montalvo**

El alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, develó la placa conmemorativa de la Biblioteca Salvador Cruz Montalvo, por su trayectoria y aporte al acervo cultural poblano. Durante su mensaje, el edil, mencionó que a partir de este lunes la Biblioteca del Palacio Municipal llevará el nombre del historiador, cronista y poeta, originario de Tehuacán. "Es un honor que este lugar lleve el nombre de alguien que construyó ideas y quien tuvo un papel relevante en todo el estado", destacó al referir que la administración a su cargo mantiene lazos estrechos de colaboración con el ayuntamiento de Tehuacán. (Dulce Gómez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-devela-placa-de-la-Biblioteca-Salvador-Cruz-Montalvo&id=39278>

### INFORMACIÓN DEL GABINETE

#### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **En análisis restricción para estacionamiento en el Centro Histórico**

En las calles 7 y 16 oriente-poniente lo mismo que en la 5 norte-sur sí se permitirá el estacionamiento en extrema izquierda, mientras que en las calles 2 norte-sur y 4 oriente-poniente todavía está en análisis la restricción, explicó la directora de Tránsito municipal, Carolina Zabalegui Velázquez. Aunque hace un par de semanas, el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, anunció que se restringiría el estacionamiento en ambos extremos de las calles 4 y 16 oriente-poniente y en las 2 y 5 norte-sur, la encargada de las políticas viales acotó que sólo en algunas se aplicará esta medida. (Belén Cancino)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2802792.htm>

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Impondrá ayuntamiento multas para garantizar seguridad en operación del metrobús**

De entre 4 mil 736 y 5 mil 908 pesos serán las multas que interponga la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) a los automovilistas que usen u obstruyan el carril exclusivo para la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), mejor conocido como metrobús, según aprobó el ayuntamiento de Puebla. Por unanimidad, el Cabildo aprobó reformas promovidas por el regidor presidente de la Comisión de Transporte, Arturo Loyola González, mediante las que se reconoce este nuevo sistema de transporte y reglamentan varias disposiciones para garantizar en su operación, la seguridad de sus usuarios y quienes circulen alrededor de él. (Belén Cancino)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2802831.htm>



#### HERALDO

- **SSPTM aplica 830 multas por estacionarse en la 5 oriente-poniente**

Durante los últimos dos meses, la SSPTM ha aplicado 830 multas a conductores que, pese a la prohibición para estacionar vehículos en la 5 oriente-poniente, han decidido dejar sus unidades en dicha arteria vial. Lo anterior lo dio a conocer la titular de la Dirección de Tránsito, Carolina Zabalegui, quien señaló que las sanciones pecuniarias van de los 12 a los 20 días de salario mínimo vigente, es decir de entre 708 y mil 186 pesos. Recordó que desde el mes de octubre se determinó impedir el estacionamiento en la extrema izquierda de la 5 oriente-poniente, debido a que dicha arteria vial tiene un flujo vehicular de más de mil 200 unidades cada hora. (Jorge Pérez Soto)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-11/ciudad/ssptm-aplica-830-multas-por-estacionarse-en-la-5-oriente-poniente>

### HERALDO

- **Aumenta inseguridad por obras del bulevar 5 de Mayo**

Debido a las obras de reencarpetamiento del bulevar 5 de Mayo, los vecinos de las zonas aledañas a la vialidad han denunciado incremento en la inseguridad, lo que incluso ya ocasionó un robo a comercio, según lo reconoció el titular de la SSPTM, Amadeo Lara Terrón. En cuanto al robo al negocio, el funcionario no dio mayores datos, salvo que fue un local ubicado en el cruce de los bulevares 5 de Mayo y Valsequillo y que el ilícito se perpetró mediante el uso de un gato hidráulico para levantar la cortina metálica. El funcionario explicó que, ante la molestia de los vecinos, se dio un acercamiento, mediante el cual se hizo el compromiso para que haya mayor presencia policial durante las próximas semanas, hasta que concluyan las obras.. (Jorge Pérez Soto)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-11/ciudad/aumenta-inseguridad-por-obras-del-bulevar-5-de-mayo>

## Síntesis

### SINTESIS

- **Decidirán derecho a estacionarse en Calle 7 oriente poniente**

Esta semana se definirá si quedará prohibido el estacionamiento en la extrema izquierda en la calle 7 oriente poniente, debido a la reducción de la vialidad por la colocación de los guardapeatones que se han colocado desde hace varias semanas, informó la SSPTM. En entrevista por separado, la directora de vialidad municipal, Carolina Zabalegui Velázquez, comentó que está en estudio vial para determinar si continuará el estacionamiento a la extrema izquierda o no debido a que la dependencia ha recibido un sinnúmero de quejas de los mismos automovilistas afectados por la reducción de los carriles para circular. (Irene Díaz)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

### SINTESIS

- **Arrancará la Feria de los Colores, Sonidos y Sabores**

Del 14 al 16 de diciembre, en el Jardín del Carmen, por primera vez se llevará a cabo la 'Feria de los Colores, Sonidos y Sabores', la cual enmarca un programa cultural y artístico, así como la reunión plenaria de la Red de Ciudades Interculturales del país, en la que participaran 150 expositores de varias comunidades de América Latina y Europa. En rueda de prensa, el regidor presidente de la Comisión de Obra Pública y el director del Instituto Municipal de Planeación (Implan), David Méndez Márquez y Luis Olmos Pineda, respectivamente dieron a conocer que el próximo fin de semana se desarrollará una este magno evento en donde se prevén reforzar el respeto, los valores y tradiciones de las comunidades. (Irene Díaz)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

## Intolerancia

### INTOLERANCIA

- **Aprueban Presupuesto de Egresos 2013 del Ayuntamiento**

Por unanimidad, el Cabildo del ayuntamiento de Puebla aprobó la propuesta de Presupuesto de Egresos 2013, que será de 3 mil 336 millones de pesos. Durante la presentación de este proyecto, se informó que para el último año de gestión de Eduardo Rivera Pérez, se pretende incrementar de manera considerable el presupuesto para la Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública, ya que en este año, se le pretenden otorgar un total de 509 millones de pesos 958 mil pesos, en segundo lugar se encuentra la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos que contará con un presupuesto de 381 millones 552 mil pesos. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=103728](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103728)

### INTOLERANCIA

- **Decretan Día Municipal de La China Poblana**

Los regidores del cabildo de Puebla decretaron el 9 de septiembre como el Día Municipal de La China Poblana con la intención de preservar la tradición en la capital y que este festejo se convierta en referente internacional. Al respecto el historiador y antropólogo, Eduardo Merlo avaló la importancia del decreto autorizado en cabildo debido a que se trata de un reconocimiento a un ícono de los poblanos que no se había tomado en cuenta pese a su importancia. Destacó que se trata de un reconocimiento a un traje nacional en el país, pues en este momento solo está reconocido en masculino al Traje de Charro y en el femenino ahora el de La China Poblana. (Alejandro

Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=103727](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103727)

## **INTOLERANCIA**

- **Aprueba cabildo nuevas infracciones para el funcionamiento del Metrobús**

La propuesta inicial presentada por la fracción de regidores del PRI sobre modificaciones al Reglamento de Tránsito Municipal para lo que serán reformas, infracciones, restricciones e infraestructura que se tendrán que implementar con la entrada en funcionamiento el Sistema RUTA del Metrobús, fueron aprobadas en sesión de cabildo. Al respecto, el regidor del PRI, Octavio Castilla Kuri detalló que las Reformas al Reglamento de Tránsito Municipal contemplan 8 nuevos artículos con nuevas infracciones. Indicó que durante los trabajos de comisiones se presentaron las alternativas de la infraestructura vial que habrá de instalarse a lo largo del trayecto de este sistema de transporte. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=103720](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103720)

## **INTOLERANCIA**

- **Incrementan delitos en colonias por obras públicas**

El aislamiento que ocasionan las obras de concreto hidráulico en la capital, se han vuelto una buena oportunidad para que operen bandas criminales para cometer ilícitos. Y es que durante la ejecución de obras en la capital, hay colonias que se han vuelto vulnerables por el cierre de vialidades que a su vez dejan sin circulación de personas y vehículos, lo cual al quedarse aislados se corre el riesgo de presentarse más delitos. Fue el propio secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón quien reportó que los negocios de la zona aledaña al tramo que comprende del bulevar Valsequillo desde Circuito Juan Pablo Segundo a la 7 sur han sido presa de la delincuencia. (Samuel Vera)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=103715](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103715)

## **CAMBIO**

### **CAMBIO**

- **Con recortes de hasta el 60 por ciento, Cabildo aprueba presupuesto**

Tal como adelantó CAMBIO, los rubros de seguridad pública y desarrollo social y económico fueron los más castigados por el gobierno municipal de Eduardo Rivera Pérez, pues en el Proyecto de Presupuesto 2013, que finalmente fue aprobado ayer en sesión extraordinaria de Cabildo, se confirmaron los recortes a las secretarías municipales que alcanzan hasta el 60 por ciento en comparación con 2012. Tras dos semanas de negociaciones entre regidores, titulares de las dependencias y el tesorero municipal, el proyecto aprobado por el cuerpo edilicio ratificó la crisis financiera en la que se encuentra la Comuna poblana, la cual priorizará para el último año de la administración riverista obras de infraestructura vial y servicios públicos, pese a que los índices nacionales revelan la caída en competitividad y el incremento en pobreza e inseguridad. (Gerardo Ruiz)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-111212-ger-con-recortes-de-hasta-el-60-por-ciento-cabildo-aprueba-presupuesto.php>

### **CAMBIO**

- **En cinco días concluyen obras en 5 de Mayo**

El titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), Felipe Velázquez Gutiérrez, confirmó que la relaminación con concreto hidráulico del bulevar 5 de Mayo quedará lista en cinco días, pues durante la revisión realizada ayer informó que se lleva un avance del 90 por ciento en la obra. Velázquez Gutiérrez señaló que la circulación en esa zona ya está abierta, por lo que aseguró que la obra quedará concluida en la fecha establecida, pues esta semana iniciarán los trabajos en el tramo de la 3 Sur a la 43 Poniente. (Víctor Hugo Juárez)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-111212-vc-en-cinco-d-as-concluyen-obras-en-5-de-mayo.php>

- **Con develación de placa celebrarán 25 aniversario de declaratoria de la Unesco**

Hoy en punto de las 11 de la mañana se llevará a cabo una ceremonia conmemorativa por el 25 aniversario de la declaratoria que la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) concedió al Centro Histórico de Puebla como Patrimonio Cultural de Humanidad. En el acto, el Consejo Ciudadano del Centro Histórico develará una placa, sembrará un árbol y hará declaraciones sobre el peligro en el que están poniendo la declaratoria las obras de infraestructura que realiza el gobernador Rafael Moreno Valle. (Martín Hernández)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-develacion-de-placa-celebraran-25-aniversario-de-declaratoria-de-la-unesco\\_id\\_17546.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-develacion-de-placa-celebraran-25-aniversario-de-declaratoria-de-la-unesco_id_17546.html)

## MILENIO

### MILENIO

- **Multas de hasta 5,900 por invadir carril de Metrobús**

La Comisión de Transporte y Vialidad del Ayuntamiento de Puebla realizó más de 60 modificaciones al capítulo X del Código Reglamentario Municipal (Coremun) para ajustar la normatividad previo al inicio de operaciones del Metrobús, en el documento se establecieron multas de hasta 5 mil 900 pesos. El regidor Arturo Loyola González comentó que las sanciones van de 80 a 100 días de salario mínimo a quien realice vueltas a la izquierda, no respete los semáforos y utilicen el carril dispuesto para el Metrobús o los paraderos, sin importar que sean particulares o permisionarios. (Jesse Brena)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/36f56f290eedd5b2d6a8961fb75c4380>

### MILENIO

- **Comuna ejercerá 148 mdp más que durante el 2012**

La administración municipal de Puebla planteó en su presupuesto de egresos 2013 reducciones en diversas dependencias que van del 2 al 8 por ciento, sin embargo con relación al ejercido en 2012, muestra un incremento de 148 millones 903 mil 32 pesos, con lo que se incrementan los recursos para obra pública, administración y servicios públicos. El presupuesto de egresos aprobado para 2013 por el cuerpo edilicio es de 3 mil 366 millones 864 mil 406 pesos, en tanto que el de 2012 fue de 3 mil 217 millones 961 mil 374 pesos, "se acotó cada una de las áreas viendo en algunos casos había reducción del 2, 6 y 8 por ciento. (Jesse Brena)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/36f56f290eedd5b2d6a8961fb75fd95a>



### E-CONSULTA

- **Anuncian la Feria de los Colores, Sonidos y Sabores**

Con el objetivo de promover y fomentar la interculturalidad a través de los sentidos de los diferentes pueblos y comunidades, en aspectos como la medicina tradicional, herbolaria, cultura, y lenguas tradicionales, el Ayuntamiento de Puebla dio a conocer que el próximo 14, 15 y 16 de diciembre, se realizará la Primera Sesión de la Red de Ciudades Interculturales en Puebla. Luis Olmos Pineda, Coordinador General del Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN), recordó que desde pasado mes de octubre de 2012, en la Ciudad de México se firmó la creación de la Red Intercultural Mexicana en la que participan gobiernos, legisladores, organizaciones y expertos. (e-consulta)

[http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com\\_zoo&view=item&layout=item&item\\_id=9686](http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9686)

### E-CONSULTA

- **Concluyen este mes trabajos en el bulevar 5 de Mayo**

Los titulares de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas y la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez y Amadeo Lara Terrón, respectivamente, informaron los avances que registra la modernización de los bulevares 5 de Mayo y Hermanos Serdán. En primera instancia Felipe Velázquez Gutiérrez informó que la intervención con concreto hidráulico del bulevar 5 de mayo esta concluido en el cuerpo con sentido Oriente - Poniente y se terminara el tendido del cuerpo contrario en esta semana. (e-consulta)

[http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com\\_zoo&view=item&layout=item&item\\_id=9682](http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9682)

## **E-CONSULTA**

- **Aumentan incidentes delictivos por trabajos en bulevar 5 de Mayo**

Debido a que las obras de reeliminación del bulevar 5 de Mayo han ocasionado una disminución en el flujo vehicular y en el tránsito de peatones por la zona, se han registrado incidentes delictivos, reconoció el titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón. El funcionario explicó que en la zona de la intersección entre los bulevares 5 de Mayo y Valsequillo se dio un reporte de robo a un comercio, el cual se realizó durante la noche, mediante el uso de un gato hidráulico para abrir la cortina del establecimiento y sustraer artículos de valor económico. Ante la situación, Lara Terrón indicó que ya se ordenó la presencia de por lo menos 10 elementos en el turno nocturno, a fin de que se patrulle el área de influencia. (Jorge Pérez Soto)

<http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/aumentan-incidentes-delictivos->

## **E-CONSULTA**

- **Multan a 830 automovilistas por estacionarse en la 5 Pte-Ote**

De octubre a la fecha, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal ha aplicado 830 multas a automovilistas que han estacionado su vehículo en la 5 Poniente-Oriente, en el tramo del Centro Histórico. Así lo dio a conocer la directora de Tránsito, Carolina Zabalegui Velázquez, quien apuntó que las sanciones monetarias van de 12 a 20 días de salario mínimo, es decir de 708.96 a mil 181 pesos. La funcionaria recordó que fue en octubre pasado cuando se determinó prohibir el estacionamiento sobre la vialidad en la que se encuentra el Congreso del Estado y el extremo sur de la Catedral, entre otros puntos, debido al alto conflicto vial que regularmente se ocasionaba. (Jorge Pérez Soto)

<http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/multan-a-830-automovilistas-por-estacionarse-en-la-5-poniente-oriente>



## **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Anuncian la realización de la "Feria de los Colores, Sonidos y Sabores"**

El evento se realizara los días 14, 15 y 16 de diciembre en el Jardín del Carmen. Con el objetivo de promover y fomentar la interculturalidad a través de los sentidos de los diferentes pueblos y comunidades, en aspectos como la medicina tradicional, herbolaria, cultura, y lenguas tradicionales, el Ayuntamiento de Puebla dio a conocer que el próximo 14, 15 y 16 de diciembre, se realizará la Primera Sesión de la Red de Ciudades Interculturales en Puebla. Luis Olmos Pineda, Coordinador General del Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN), recordó que desde pasado mes de octubre de 2012, en la Ciudad de México se firmó la creación de la Red Intercultural Mexicana en la que participan gobiernos, legisladores, organizaciones y expertos. (redacción)

[http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias\\_Contraparteinformativa/47751](http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47751)

## **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Avanzan en tiempo y forma el tendido del concreto hidráulico el los bulevares 5 de Mayo y Hermanos Serdán.**

Por su parte el Bulevar Hermanos Serdán presenta un avance del 95 por ciento en el tendido de concreto hidráulico, quedando por concluir el carril de acceso a la ciudad del Puente de la María y la intersección con la autopista. Los titulares de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas y la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez y Amadeo Lara Terrón, respectivamente, informaron los avances que registra la modernización de los bulevares 5 de Mayo y Hermanos Serdán. (redacción)

[http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias\\_Contraparteinformativa/47750](http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47750)

## **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **No habrá desaparición de rutas por el Metrobús**

A tan solo un mes de que inicie funciones el nuevo sistema de transporte público -Metrobús-, diputados del Congreso del estado confirmaron que no saldrá de circulación ninguna ruta del transporte tradicional, ya que solo se reducirá el número de unidades y se harán cambios en el derrotero para dejar libre el nuevo sistema RUTA. El presidente de la Comisión del Transporte, Jorge Garcilazo Alcántara, confirmó que de acuerdo a la información otorgada por los concesionarios y la Secretaría del Transporte, únicamente se decidió modificar las rutas de estos concesionarios con la intención de no afectar su economía. El único cambio importante es la reducción de unidades que cada una de las rutas que circulan por la misma zona del Metrobús. (Angélica Patiño)

<http://www.contraparteinformativa.com/>

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Anuncia Ayuntamiento de Puebla la 'Feria de los Colores, Sonidos y Sabores'**

Del 14 al 16 de Diciembre se realizará la Primera Sesión de la Red de Ciudades Interculturales en Puebla, así como la "Feria de los Colores, Sonidos y Sabores", con la participación de 150 expositores locales, nacionales e internacionales en el Jardín de El Carmen. Al respecto, Alejandra Domínguez Narváez, presidenta de la Comisión de Educación, señaló que la intención será fomentar la interculturalidad a través de los sentidos, de los diferentes pueblos y comunidades, en aspectos como la medicina tradicional, herbolaria, cultura, y lenguas tradicionales. En este sentido, informó que están programadas 30 actividades entre danza y música. (Marco Fierro)

<http://www.contraparteinformativa.com/>



### PUEBLA ONLINE

- **Multa de 80 a 100 días de salario a quien invada carril del metrobús en Puebla**

Conductores que no respeten el carril confinado al funcionamiento de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) se harán acreedores a multas que van de los 80 a 100 días de salario mínimo y en caso de que el conductor sea reincidente en este tipo de faltas se harán acreedores a una multa mayor así como a la revocación parcial o definitiva de su licencia de manejo. Esta nueva norma vial es parte de las modificaciones que el Cabildo de Puebla aprobó al Capítulo 10 del Código Reglamentario Municipal, en donde se contemplan más de 60 adecuaciones ante la entrada en funciones del nuevo sistema de transporte público en la capital. (Puebla On Line)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=34008:multas-de-80-a-100-d%C3%ADa-de-salario-a-quien-no-respete-carril-del-metrob%C3%BAs-en-puebla&Itemid=125](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=34008:multas-de-80-a-100-d%C3%ADa-de-salario-a-quien-no-respete-carril-del-metrob%C3%BAs-en-puebla&Itemid=125)

### PUEBLA ONLINE

- **Bulevar 5 de Mayo y Hermanos Serdán, abiertos a la circulación antes del 15 de diciembre**

Los titulares de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas y la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez y Amadeo Lara Terrón, respectivamente, informaron los avances que registra la modernización de los bulevares 5 de Mayo y Hermanos Serdán. En primera instancia Felipe Velázquez Gutiérrez informó que la intervención con concreto hidráulico del bulevar 5 de mayo esta concluido en el cuerpo con sentido Oriente - Poniente y se terminara el tendido del cuerpo contrario en esta semana. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=33998:obras-en-bulevar-5-de-mayo-y-hermanos-serd%C3%A1n-tiene-avance-del-95-vel%C3%A1zquez&Itemid=125](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33998:obras-en-bulevar-5-de-mayo-y-hermanos-serd%C3%A1n-tiene-avance-del-95-vel%C3%A1zquez&Itemid=125)

## RETO diario

### RETO DIARIO

- **Habrán sanciones para quienes no respeten accesos del Metrobús**

Hasta cinco mil pesos deberán pagar los automovilistas que no respeten los accesos de salida, áreas de circulación, zonas de ascenso y descenso de pasaje en las terminales de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) -Metrobús-, anunció el presidente de la comisión correspondiente, Arturo Loyola González, mismo que señaló que se modificará el capítulo 10 del Código Reglamentario Municipal (Coremun), debido a que se creará uno de tránsito para este medio de transporte. El regidor emanado del PRD, explicó que debido a la puesta en marcha de este sistema de transporte público es necesario modificar y adecuar el capítulo 10 del Código Reglamentario. (Dulce Gómez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Habra-sanciones-para-quienes-no-respeten-accesos-del-Metrobus-&id=39303>

### RETO DIARIO

- **Avanza en tiempo y forma concreto hidráulico de los bulevares 5 de Mayo y Hnos Serdán**

La apertura del bulevar 5 de Mayo será en este mes cumpliendo con el compromiso acordado con los comerciantes para no cerrar la circulación durante la temporada decembrina. Por su parte el Bulevar Hermanos Serdán presenta un avance del 95 por ciento en el tendido de concreto hidráulico, quedando por concluir el carril

de acceso a la ciudad del Puente de la María y la intersección con la autopista. Los titulares de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas y la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez y Amadeo Lara Terrón, respectivamente, informaron los avances que registra la modernización de los bulevares 5 de Mayo y Hermanos Serdán. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avanza-en-tiempo-y-forma-concreto-hidraulico-de-los-bulevares-5-de-Mayo-y-Hnos-Serdan&id=39298>

### RETO DIARIO

- **Regidores denuncian a presidente de San Jerónimo Caleras por irregularidades**

Regidores de la junta auxiliar de San Jerónimo Caleras pidieron la destitución o, en su caso, el cese del presidente de esta localidad, Juan Ruiz Flores, ya que lo acusaron de ser una persona prepotente y de cometer otras irregularidades fuera de la ley. María Aurelia García Espinoza, miembro propietario de Gobernación, señaló que el edil ha desacatado la ley en todo momento y al igual que las instrucciones de la Secretaría de Gobernación, incluso, aseguró que Ruiz Flores ha falsificado sesiones de Cabildo que no se llevaron a cabo. (Dulce Gómez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidores-denuncian-a-presidente-de-San-Jeronimo-Caleras-por-irregularidades&id=39297>



### NG PUEBLA

- **Para 2013, la capital solicita 3 mil 366 mdp**

En sesión Extraordinaria, se aprobó por unanimidad enviar al Congreso de Estado la Ley de Egresos 2013 misma que asciende a los 3 mil 366 millones de pesos, la cual considera un aumento de presupuesto en materia de seguridad, obra y servicios públicos por ser considerados de suma importancia. José Manuel Janeiro Fernández, tesorero municipal, desglosó que entre lo que gasta el Sistema Angelopolitano de Medio Ambiente y de Servicios Públicos de recurso estará rondando en los 720 millones de pesos, mientras que para obra pública se tendrá de 601 millones de pesos, cifra que dijo se duplica con los programas peso a peso. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/45466para-2013-la-capital-solicita-3-mil-366-mdp#.UMcwouSORJE>

### NG PUEBLA

- **Regidores llaman a diputados a resolver conflicto territorial**

Ante el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre la doble tributación de las tablas de valores catastrales de Puebla y San Andrés, con lo que se incorporan las 36 colonias para la capital poblana, los regidores del Cabildo llamaron a los diputados locales a solucionar el conflicto de límites territoriales a la brevedad. En ese sentido, Carlos Ibañez Alcocer, presidente de la Comisión de Desarrollo Metropolitano, manifestó que la solución de la SCJN esta apegada a derecho, motivo por el cual se debe "velar por la paz" al ser un triunfo para la capital, "es una resolución jurídica para que nosotros como municipios vayamos conociendo nuestras acciones". (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/45459regidores-llaman-diputados-resolver-conflicto-territorial#.UMcwzeSORJE>

### NG PUEBLA

- **Avanza concreto hidráulico en bulevares 5 de Mayo y Serdán**

Los titulares de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas y la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez y Amadeo Lara Terrón, respectivamente, informaron los avances que registra la modernización de los bulevares 5 de Mayo y Hermanos Serdán. En primera instancia Felipe Velázquez Gutiérrez informó que la intervención con concreto hidráulico del bulevar 5 de mayo esta concluido en el cuerpo con sentido Oriente - Poniente y se terminara el tendido del cuerpo contrario en esta semana. (Redacción)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/45458avanza-concreto-hidr%C3%A1ulico-en-bulevares-5-de-mayo-y-serd%C3%A1n#.UMcw9uSORJE>

### NG PUEBLA

- **Aprueba Cabildo presupuesto para Feria Agro-Artesanal**

Ayer durante sesión de Cabildo, se aprobó por unanimidad un presupuesto por más de 60 mil pesos destinados a la realización de la primera "Feria Agro-Artesanal" los días 14, 15 y 16 del mes en curso en el Puente de Ovando junto al Jardín de Analco, a fin de dar promoción a los productos naturales de la capital. Al respecto, Edgar Alonso Cañete, presidente de la Comisión de Ganadería y Agricultura, expuso que este dinero será destinado para la publicidad, sillas, mesas y carpas, para que los campesinos cuenten con un espacio donde oferten hortalizas, legumbres y animales, así como artesanías y comida típica de zonas como la Resurrección, San Miguel Canoa, Xaxamayo, entre otras. (Evangalina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/45432aprueba-cabildo-presupuesto-para-feria-agro-artesanal#.UMcxSOSORJE>

## INFORMACION PUEBLA CIUDAD

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Sólo dos verificentros en todo el estado están en regla: SSAOT**

El titular de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT) informó que a 83 de 85 Centros de Verificación Vehicular se les vencieron sus concesiones, solamente 2 están en regla. El funcionario comentó que en el primer semestre de 2013 van a publicarse las convocatorias para las nuevas concesiones. Adelantó que habrá una redistribución porque hay zonas como la Mixteca donde sólo cuentan con una línea y un centro y hay zonas que están sobreatendidas. El secretario indicó que está definiéndose la parte técnica para establecer si algunas ya no tendrán posibilidad de concursar para renovar su concesión. (Iván Tirzo, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2802862.htm>

### Síntesis

#### SINTESIS

- **Inicia BUAP programa de Gestión de Calidad del Aire**

Para ampliar el monitoreo ambiental en el estado y diseñar medidas que eviten el aumento de la contaminación, la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT) y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) lanzaron el programa de Gestión de la Calidad del Aire del estado de Puebla 2012-2020, que tiene por meta la disminución de 27 mil 700 toneladas de partículas suspendidas a la atmósfera. Juan Carlos Morales Páez, encargado de despacho de la dependencia, informó que Puebla tiene un estado moderado de contaminación porque se ha logrado controlar los índices IMECA; sin embargo, se ha rebasado los parámetros permitidos en 7 días de este año, cifra que es más baja a la registrada desde 2001. (Claudia Aguilar)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

#### SINTESIS

- **Dictaminarán diputados cuentas públicas 2010**

El presidente de la Comisión Inspectoral del Congreso del estado, Mario Riestra Piña, adelantó que la cuenta pública 2010 de la expresidenta municipal, Blanca Alcalá Ruiz, será aprobada este martes, debido a que no encontraron irregularidades durante ese periodo. En entrevista, tras la sesión de la Comisión, anunció que discutirán el tema mañana para que el próximo jueves se ponga a consideración del Pleno. Con lo anterior, dijo, se comprueba que los integrantes no se dejan guiar por tintes partidistas y saben distinguir lo político con lo administrativo. (Elizabeth Cervantes Silverio)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

### CAMBIO

#### CAMBIO

- **Persiste rebeldía de Huepa ante el fallo de la Corte**

El alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, informó que un grupo de abogados de esta zona se prepara para promover entre los vecinos una serie de amparos de manera gratuita en caso de que el municipio de Puebla intente cobrarles el impuesto predial. Desmintió el rumor de que San Andrés Cholula reciba 35 millones de

pesos por el cobro del predial cuando "en su mayoría estamos hablando de 12 a 15 millones de pesos". (Eloy Rodríguez Linares)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-111212-elo-persiste-rebeld-a-de-huepa-ante-el-fallo-de-la-corte.php>

### CAMBIO

- **Anuncian operativos viales por peregrinaciones guadalupanas**

La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) anunció el 11 y 12 de diciembre como los días con más afluencia vehicular y tráfico en la capital, derivado de las peregrinaciones que tienen contempladas los feligreses poblanos de distintos puntos de la ciudad, por lo que anunció un operativo para agilizar la circulación. La Dirección de Tránsito municipal informó que los puntos en los que se realizarán cortes vehiculares serán la zona del seminario y la colonia Joaquín Colombres al norte de la ciudad, además del Paseo Bravo sobre la 11 Norte-Sur. (Víctor Hugo Juárez)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/seguridad/seg-111212-vc-anuncian-operativos-viales-por-peregrinaciones-guadalupanas.php>

### La Jornada de Oriente

#### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Hoy aprueban cuenta pública de Alcalá; solventó observaciones por mil mdp**

Con un retraso de un año, la Comisión Inspectoradora del Congreso local aprobará este martes la cuenta pública 2010 de la ex presidente municipal de Puebla Blanca Alcalá Ruiz, la cual fue utilizada en la elección federal pasada como parte de una campaña de desprestigio que buscó impedir a la actual senadora priista su arribo al Congreso de la Unión. La cuenta pública saldrá de la congeladora debido a que la legisladora federal logró solventar las observaciones por mil millones de pesos que detectó el Órgano de Fiscalización Superior (ahora Auditoría Superior del Estado), las cuales fueron ampliamente ventiladas en los medios de comunicación en enero pasado. (Mónica Camacho)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/hoy-aprueban-cuenta-publica-de-alcala-solvento-observaciones-por-mil-mdp\\_id\\_17552.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/hoy-aprueban-cuenta-publica-de-alcala-solvento-observaciones-por-mil-mdp_id_17552.html)

#### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Vecinos se inconforman por instalación de pista de hielo en San Andrés Cholula**

En medio de críticas, comenzó este lunes la instalación de la "Villa Navideña" con pista de patinaje y tobogán sobre hielo, en el Complejo Deportivo "Quetzalcóatl", del municipio de San Andrés Cholula, a espaldas del sitio arqueológico. La inversión del proyecto es superior a los 2 millones de pesos, lo cual originó la molestia de algunos vecinos debido a que existen carencias básicas en la localidad que no se han cubierto, pero sobretodo porque la empresa a cargo de la colocación de las estructuras podría dañar la pista de tartán de la unidad deportiva, que fue inaugurada en 2011, con un costo de 19 millones de pesos. (Yadira Llaven)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/vecinos-se-inconforman-por-instalacion-de-pista-de-hielo-en-san-andres-cholula\\_id\\_17513.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/vecinos-se-inconforman-por-instalacion-de-pista-de-hielo-en-san-andres-cholula_id_17513.html)



#### E-CONSULTA

- **Huepa Pérez minimiza resolución de la Suprema Corte**

La resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a favor de la controversia constitucional presentada por el ayuntamiento de Puebla no resuelve nada, aseguro el alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez. "Hay mucha desinformación sobre los alcances de la resolución", agregó el mandatario municipal, al detallar que ésta sólo refiere a las tablas de valores catastrales de 2012 y no a las de 2013. Con esto, acotó, no se determina quién es dueño del terreno, y es una respuesta que afecta directamente a los contribuyentes, que es el tema de fondo del conflicto limítrofe. (Shanik David)

[http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com\\_zoo&view=item&layout=item&item\\_id=9684](http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9684)

**PERIODICO DIGITAL**

- **Rector Ibero exige aclarar ambigüedad en servicios de límites**

Que el Congreso del estado arregle de una vez por todas los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula para terminar con la ambigüedad en servicios públicos, opinó David Fernández Dávalos, rector de la Universidad Iberoamericana (UIA). Mencionó que en lo particular, desde hace tiempo han pagando los impuestos a Puebla, por petición del gobierno del estado, durante la administración de Mario Marín. "No importa quién tiene la razón, pero sí es una demanda de los que estamos en la zona limítrofe que ya el congreso defina, para evitar las ambigüedades en la provisión de los servicios", exclamó. Detalló que la institución debe de hacer dobles trámites, ya que algunas cosas se tratan con Puebla como el pago de predial y espectaculares y otras en San Andrés como la seguridad y el servicio de limpia. (Cristóbal Lobato)

<http://periodicodigital.com.mx>

**RETO** diario**RETO DIARIO**

- **Ediles que caigan en delito de concusión serán destituidos, advierte el PAN**

Si el presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, o cualquier otro edil cobra impuestos de ayuntamientos ajenos a los suyos, estarían incurriendo en el delito de "concusión", mismo que se castiga con la destitución del puesto, inhabilitación del cargo por dos años, multa de 10 a 100 días de salario o prisión de dos a seis años. Sobre el particular, el presidente de la Comisión de Asuntos Municipales del Congreso del Estado, Jesús Zaldívar Benavides, comentó que las leyes son muy claras y nadie puede darse el lujo de violar lo que cada año avala el Poder Legislativo para los ayuntamientos. (Jesús Lemus)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ediles-que-caigan-en-delito-de-concusion-seran-destituidos,-advierte-el-PAN&id=39282>

**NG PUEBLA**

- **Aprueba Congreso cuenta 2010 de Blanca Alcalá**

La cuenta pública correspondiente al 2010 de Blanca Alcalá Ruiz, ex presidenta municipal de Puebla fue aprobada en sesión de la Comisión Inspector de la Auditoría Superior del Estado. Así lo dio a conocer el presidente de dicha comisión, Mario Riestra Piña. El diputado local comentó que se dieron los análisis correspondientes y observaciones, por lo que no hubo más trabas para dictaminar como aprobada la cuenta, por tal motivo dijo que se siguen en estudio varias cuenta públicas debido a que en algunos casos existen recursos de impedimentos, así como temas jurídicos. (Gabriela García Guzmán)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/45457aprueba-congreso-cuenta-2010-de-blanca-alcal%C3%A1#.UMcxF-SORJE>

**TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO****Javier López Díaz****Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- Anuncia severas sanciones a quienes afecten la operación del metro bus.

**Fernando Canales****Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM**

- Por unanimidad el Cabildo de Puebla, aprueba el presupuesto de egresos del 2013 equivale a 3 mil 366 mdp

esto quiere decir que diario el presidente municipal poblano, ERP, puede gastarse diariamente 9 millones 232 mil pesos diarios.

- En Movimiento Ciudadano, con José Juan Espinosa y Enrique Doger del PRI, lamentan que el ayuntamiento promueva a Franco Rodríguez, como ocurrió el domingo y después de todo este respaldo, Carlos Montiel Solana, presidente de Coparmex, dice nosotros nada más miramos.
- El presidente de la Comisión Inspector, Mario Riestra Piña, informó que el jueves se pondrá a consideración del pleno, la cuenta pública 2010 de Blanca Alcalá, adelanta que el dictamen de la Auditoría Superior es positivo y que simplemente quedan pendientes los últimos 45 días. Tenemos declaraciones al respecto de Blanca Alcalá.



**Carlos Martín Huerta**  
**Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM**

- Niega el Congreso del estado que se vayan a eliminar todas las rutas por la entrada del metrobús, se van a disminuir las unidades, yo nada más digo una cosa si no limpian las calles de las unidades del transporte en donde va a pasar el metrobús, entonces es una tomada de pelo, porque entonces no pudieron con los transportistas esa es la verdad y va a ser un terrible tráfico y congestionamiento porque el carril confinado es lo que nos ofrece, muchos problemas de vialidad porque nos quitaron un carril, pero si del lado del camellón va un camión y de lado de la banqueta va un camión y entonces como vamos a circular los demás, va a ser muy complicado.
- En el ayuntamiento de Puebla, en el cabildo están trabajando en el reglamento de tránsito y las multas que se van aplicar a aquellas personas que invadan el carril del metrobús a esos si les van a caer con todo y les va a salir muy caro.
- En cuanto al personal, recorte y eficiencia anuncia también el ayuntamiento de Puebla, ERP va por el mismo camino, no hay tanto dinero para gastar y para poder tener que invertir en obras, se necesitan recortes.
- En cuanto a los Ceresos, por respetar los derechos humanos entra toda la droga y lo que hemos visto en los reclusorios, esto lo dice Ardelio Vargas Fosado, hay revisiones que no se pueden hacer y allí es donde pasan todo lo que sabemos, hasta pistolas, armas, todo eso también cabe señor secretario.
- En cuanto a los conflictos por la reubicación de comerciantes, los líderes se enfrentan con la autoridad municipal, entre ellos, siempre el reordenamiento cuesta mucho trabajo y genera muchos problemas.
- De forma unánime los regidores del Ayuntamiento capitalino aprobaron este lunes el presupuesto de egresos 2013 que equivale a 3 mil 366 millones 864 mil 406 pesos que se distribuyen bajo criterios de máxima eficiencia, el gasto de mayo beneficio para la ciudadanía eso es lo que se tiene.
- Niegan un brote de hepatitis en la zona de Canoa.



**ABC Radio**

**Leticia Montagner**  
**Inicia: 6:00 AM / 1280 AM**

- Por unanimidad de votos el Cabildo de Puebla aprobó el presupuesto de egresos del 2013 por más de 3 mil 360 mdp, con una reducción de 11.4 mdp de gasto de operación para reorientarlo en áreas de desarrollo social, además se analizará la plantilla laboral, y se determinará si éste sector sufrirá una reducción de personal.



**Alejandro Mondragón**  
**Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM**

- Hoy se va dar luz verde a la cuenta pública 2010 de Blanca Alcalá.



**Iván Mercado**  
**Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM**

- De forma unánime, los regidores del Ayuntamiento de Puebla aprobaron este lunes el presupuesto de egresos para 2013 equivalente a 3 mil 366 millones 864 mil 406 pesos que se distribuyeron bajo los criterios de máxima eficiencia en el gasto y mayor beneficio para la ciudadanía.
- Un amplio trabajo de seguridad se realizará por parte de la Secretaría de Seguridad Pública durante esta temporada de fin de año reveló Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno.
- La senadora del PRI, Blanca Alcalá Ruiz, se dijo satisfecha con la aprobación de su cuenta pública 2010 misma que será sometida esta semana al pleno del Congreso para su ratificación.
- La ciudad de Puebla celebrará el 9 de septiembre como el Día de la China Poblana, a fin de preservar las costumbres y tradiciones de la Angelópolis, por ello se decidió homenajear al personaje emblemático de Catalina de San Juan que con su vestimenta representa la historia y legado cultural en la entidad.



**Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla**

- Regidores propusieron a la tesorería municipal iniciar en este mes de diciembre un plan de acciones de cobro del impuesto predial en la zona limítrofe de Puebla y San Andrés Cholula.
- En 5 de cada percances esta involucrado el alcohol así lo refieren especialistas en el tema.
- Comerciantes se instalaron el paseo bravo esperando aumentar sus ventas durante el festejo a la Virgen Morena del Tepeyac.



**Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7**

- Declaran el 9 de septiembre como día de la China Poblana, se pretende que cada año haya un desfile y un concurso de trajes típicos de este personaje, sin interferir con las fiestas patrias.

## INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Reconoce Edgar Salomón despido de personal en el Congreso del Estado**

Edgar Salomón Escorza, líder del Congreso del Estado, reconoció el despido de personal del Congreso del Estado por determinación de la Secretaría de Administración del Gobierno del Estado debido a que nueve plazas fueron entregadas de manera irregular. En entrevista el también coordinador del Grupo Parlamentario del PRI aclaró que fue casi una decena el número de trabajadores que dejaron de laborar en el Poder Legislativo Local, a quienes se les liquidó conforme a derecho. (Efraín Núñez)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2802863.htm>

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Pone Moreno Valle en operación sexto Centro Integrador de Servicios**

Con una inversión de 14.8 millones de pesos se construyó el Centro Integrador de Servicios (CIS) de Alhuaca, que dará atención médica y de educación a los habitantes de la región, informó el Gobernador Rafael Moreno Valle. Durante la inauguración de este nuevo Centro, el Ejecutivo estatal afirmó que se hará uso "de toda la fuerza del estado y de los recursos económicos disponibles para elevar el nivel de vida de la población más

necesitada". Acompañado del secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, Moreno Valle aseguró que con esta obra se hace realidad el objetivo de enfrentar retos que plantea la dispersión poblacional. (Redacción)  
<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2803024.htm>

## **EL SOL DE PUEBLA**

- **Detonará subestación de CFE el desarrollo en Libres**

Detonará el desarrollo el proyecto de la nueva subestación de la Comisión Federal de Electricidad, ubicada en la localidad de San José Zacatepec en este municipio, enfocado a ampliar y mejorar el suministro de energía eléctrica, ante la llegada de la empresa Audi a esta región, informó el encargado de Actividades Previas de la CFE, Francisco Espinoza. Explicó que esta obra traerá beneficios en la zona y la entidad, pues la arteria proviene de Los Humeros, que contempla 17 kilómetros y 27 de Libres a Zacatepec, donde se ubica la nueva subestación, donde se hará un enlace a San José Chiapa, lugar en el que se instalará la empresa Audi. (Nohemy Contreras, digital)  
<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2802197.htm>



## **HERALDO**

- **Burócratas no se dejarán de Moreno Valle**

Más de 200 delegados del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, acordaron ir hoy en manifestación al Congreso del Estado para evitar la aprobación de la iniciativa que busca darle poder al gobierno de Rafael Moreno Valle para despedir a personal de base. En una reunión llevada a cabo la noche de este lunes, los representantes de más de 4 mil 300 trabajadores, sentenciaron que no habrá marcha atrás a ninguna de las conquistas que han logrado con lo largo de los años. intereses políticos. (Andrés Herrera Ruiz)  
<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-11/portada/bur%C3%B3cratas-no-se-dejar%C3%A1n-de-moreno-valle>

## **HERALDO**

- **Reprueban a diputados en Transparencia**

El Congreso local nuevamente reprobó en materia de transparencia, hoy obtuvo una calificación de 5.6 en una escala del 1 al 10; los bloques más opacos son: desempeño legislativo, control interno, gastos y documentación legislativa; esto de acuerdo a la evaluación del Colectivo Ciudadanos por Municipios Transparentes (Cimtra). Los integrantes del Colectivo Cimtra, Tamara López Ortega, Jaime Netzáhuatl, así como el director del Departamento de Ciencias Sociales de la Universidad Iberoamericana Puebla, Miguel Reyes Hernández, dieron a conocer los resultados de la "Evaluación a la LVIII Legislatura del Estado de Puebla - Noviembre 2012". (Alejandra Corona)  
<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-11/portada/reprueban-diputados-en-transparencia>

## **Síntesis**

## **SINTEISIS**

- **Atestigua RMV convenio de venta de Hortalizas**

El mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, firmó el convenio de agricultura por contrato entre la empresa Agointegradora de Productores y Empacadores del Valle de Puebla con agricultores de la región, e hizo entrega de acciones para el fortalecimiento del campo poblano. Con este convenio se garantizará la venta de por lo menos 20 mil 900 toneladas de hortalizas y se incorporarán al programa de agricultura por contrato 975 hectáreas de 382 productores de 25 municipios. (Marisol Oropeza)  
[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

## **SINTEISIS**

- **Aprueban diputados Ley de Prevención de Delitos de Trata**

Las Comisiones unidas de Gobernación y Puntos Constitucionales, y de Procuración y Administración de Justicia aprobaron la nueva Ley para Prevenir y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas, enviada por el ejecutivo local, en la cual se establece la reparación del daño a las víctimas y fomentar la participación ciudadana en la prevención de las conductas de ese delito. Uno de los puntos fundamentales en la ley es la integración de la Comisión Interinstitucional de Trata de Personas, la cual se conformó hace unos meses, para que las víctimas puedan recibir alojamiento temporal y tratamiento terapéutico en Centro de Atención Especializados. (Elizabeth

Cervantes Silverio)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

## **SINTESIS**

- **Descarta Espina von fracturas en el PAN**

Tras asegurar que Francisco Rodríguez Álvarez es el candidato a la presidencia municipal del Partido Acción Nacional (PAN), el diputado local por ese partido, Juan Carlos Espina von Roehrich, adelantó que no prevé fracturas con el grupo morenovallista, pues con diálogo y conciliación sabrán enfrentar el proceso interno. En entrevista, precisó que es importante que las candidaturas a las 217 presidencias municipales y las correspondientes a diputaciones locales estén representadas con el panismo, aunque también se dijo abierto a las candidaturas ciudadanas. (Elizabeth Cervantes)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

## **Intolerancia**

### **INTOLERANCIA**

- **Amenazan con huelga los burócratas del estado**

El Secretario del Trabajo y Conflictos del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla y Organismos Descentralizados, Rufino Rodríguez Soledad, anunció que el gremio está dispuesto a emplazar y estallar una huelga si se otorgan facultades a la administración estatal para despedir a sus empleados bajo el argumento de una insuficiencia presupuestal. Mientras Gerardo Mejía anunció que el PRI va en contra. Luego de la propuesta de Alejandro Oaxaca Carreón para reformar la Ley de Trabajadores el representante señaló que esta propuesta violenta los derechos de los empleados del gobierno. (Francisco Sánchez)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=103722](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103722)

### **INTOLERANCIA**

- **Aprobaron la cuenta de Blanca Alcalá**

El presidente de la Comisión Inspector del Congreso del Estado, Mario Riestra Piña anunció que este martes en sesión de la Auditoría Superior del Estado se aprobará la cuenta pública de Blanca Alcalá Ruiz correspondiente al 2010, asimismo se iniciaron procedimientos de determinación de responsabilidades en contra de tres sujetos de revisión, y en el caso de Zacapoaxtla, el responsable de un daño patrimonial por 44 millones 649 mil pesos Justino Guerrero Lillo, ya falleció. En conferencia de prensa informó que los sujetos a los que se inicia el procedimiento de determinación de responsabilidades son Chiautzingo de las cuentas 2009 y 2010 por más de 33 millones de pesos. (Francisco Sánchez)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=103721](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103721)

### **INTOLERANCIA**

- **Reprueba CIMTRA a diputados poblanos**

En la tercera evaluación que el colectivo Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA) realizó del desempeño de los diputados poblanos que integran la 58 legislatura, concluyeron que la calificación total que tienen los legisladores, es reprobatoria, aunque preocupan rubros como el desempeño legislativo, el control interno y los gastos. Ante eso, el titular de CIMTRA en la región Puebla-Tlaxcala, Miguel Reyes Hernández, afirmó que parece que los diputados solamente están preocupados por cobrar su dieta y por levantar la mano, "los legisladores poblanos no mejoran, es una legislatura pasiva que solamente espera las iniciativas del gobierno del Estado, al que le aprueban el 96 por ciento de sus propuestas de ley". (Samuel Vera)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=103718](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103718)

## **CAMBIO**

### **CAMBIO**

- **Promoción no garantiza triunfo a Franco: Doger**

El diputado federal del PRI Enrique Doger Guerrero aseguró que la promoción del líder del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, a través de eventos del Ayuntamiento de Puebla, no le garantizan el triunfo en caso de ser candidato para la alcaldía por el PAN. Y es que el empresario se ha placeado en las últimas semanas con el alcalde Eduardo Rivera Pérez en eventos institucionales de su administración. Además, Rodríguez Álvarez ha reconocido sus aspiraciones para gobernar la capital. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-111212-luz-promoci-n-no-garantiza-triunfo-a-franco-doger.php>

### CAMBIO

- **Será competitivo el proceso interno del PAN: Manzanilla**

Fernando Manzanilla Prieto vislumbró un proceso reñido al interior del Partido Acción Nacional (PAN) para elegir al candidato que competirá por la alcaldía de Puebla el próximo año, luego de que Francisco Rodríguez Álvarez arrancó su precampaña arropado por el Yunque. En entrevista, el secretario general de Gobierno afirmó que sigue analizando las condiciones que prevalecen para decir si se inscribe en la elección interna del instituto político. (Osvaldo Macuil Rojas)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-111212-osv-ser-competitivo-el-proceso-interno-del-pan-manzanilla.php>

### La Jornada de Oriente

### LA JORNADA DE ORIENTE

- **El Ejecutivo controlará al jurado que entregará patentes de notarios públicos**

La nueva Ley del Notariado, que aprobará el Congreso local este día, defiende que el gobierno del estado tenga la última palabra para entregar las patentes de fedatario público en Puebla, pues los aspirantes serán calificados por un "jurado" en el que tendrán mayoría los representantes del Poder Ejecutivo. Los diputados dictaminaron en sentido positivo la iniciativa en mesa de trabajo que se realizó ayer, argumentando que los nuevos lineamientos de selección son más objetivos y transparentes que los de la ley vigente. (Mónica Camacho)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-ejecutivo-controlara-al-jurado-que-entregara-patentes-de-notarios-publicos\\_id\\_17549.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-ejecutivo-controlara-al-jurado-que-entregara-patentes-de-notarios-publicos_id_17549.html)

### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Migran a San José Chiapa mil cetemistas para poder construir plataforma de Audi**

Mil afiliados a la Federación de Trabajadores de Puebla de la Confederación de Trabajadores de México (FTP-CTM) migrarán a San José Chiapa para integrarse a la construcción de la plataforma en donde se instalará la planta armadora de la empresa alemana Audi. Leobardo Soto Martínez, líder en Puebla de la FTP-CTM, afirmó que mil personas adheridas a la central sindical laborarán en la preparación del terreno y garantizó que dicha mano de obra será toda poblana. Cuestionado sobre el número de fuentes de empleo otorgadas a los habitantes del municipio o de poblados circunvecinos, Soto Martínez dijo desconocer el dato. (Guadalupe Galvez)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/migran-a-san-jose-chiapa-mil-cetemistas-para-poder-construir-plataforma-de-audi\\_id\\_17560.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/migran-a-san-jose-chiapa-mil-cetemistas-para-poder-construir-plataforma-de-audi_id_17560.html)

## MILENIO

### MILENIO

- **Destape de Franco generará proceso competido: SGG**

El secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, consideró que el destape de Francisco Rodríguez como aspirante a la alcaldía capitalina, propiciará un proceso competido de selección al interior del Partido Acción Nacional (PAN). Tras la reunión del también líder en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) con al menos dos mil militantes blanquiazules, aseguró que no debe sorprender el interés de distintos personajes por una cartera como la presidencia municipal angelopolitana. "Es normal que haya distintos actores con interés y con intención de participar (en la pugna por la candidatura)...". (Guillermo Castillo)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/36f56f290eedd5b2d6a8961fb75e5a5f>

### MILENIO

- **Reprueba Cimtra al Congreso local en desempeño legislativo**

El Congreso del estado reprobó la evaluación hecha por Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA), al obtener 56.5 de 100 puntos que valoró la organización no gubernamental, anunció Jaime Netzáhualt y Tamara López Ortega, coordinador nacional y representante en Puebla del organismo, quienes señalaron que el gobernador Rafael Moreno Valle continúa siendo el "gran legislador". De la evaluación 2012, CIMTRA sometió a valoración los rubros de: integración y estructura, desempeño legislativo, documentación legislativa, gastos,

administración, control interno, vinculación ciudadana y acceso a la información pública. (María Pineda)  
<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/36f56f290eedd5b2d6a8961fb765cde5>

### MILENIO

- **Grupo México debe dialogar si quiere hacer represa: SGG**

Grupo México deberá dialogar con los pobladores en Ignacio Zaragoza y Olintla si desea la instalación de una represa hidroeléctrica en esa zona, sostuvo el secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto. Ante los bloqueos de habitantes inconformes que exigen el retiro de la empresa, señaló que tanto en éstos como en los proyectos mineros es necesario comenzar por la sensibilización de las comunidades involucradas o no habrá manera de cristalizarlos. "Hemos dicho a las empresas, que necesitan trabajar con las comunidades porque eso es lo que finalmente puede derivar en la aceptación de la población. (Guillermo Castillo)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/36f56f290eedd5b2d6a8961fb75f7536>



### E-CONSULTA

- **Defiende Escorza transparencia del Congreso ante CIMTRA**

Edgar Salomón Escorza, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, rechazó que la calificación de 56.5 puntos que les otorgó Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA) sea reprobatoria, y defendió el puntaje con el argumento de que el Congreso de Puebla fue el mejor evaluado de cuatro estados. En entrevista, el priísta sentenció que es responsabilidad de cada uno de los legisladores dar resultados en su desempeño y se desmarcó de la baja productividad que reportaron durante este año, rubro en el cual lograron 16.1 de los 100 puntos que se establecen como máximo de calificación. (Mariana Quiroga)

[http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com\\_zoo&view=item&layout=item&item\\_id=9691](http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9691)

### E-CONSULTA

- **Hijo de René Meza Cabrera quiere ser diputado por el PAN**

René Meza Espejel, titular de la Unidad de Enlace Legislativo de la Secretaría General de Gobierno, manifestó su interés de contender por una diputación local por la capital a través de Acción Nacional. Meza Espejel es hijo del ex priísta René Meza Cabrera, quien dejó las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y contendió en 2006 como candidato al Senado de la República por el Partido de la Revolución Democrática (PRD). (Claudia Lemuz)

[http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com\\_zoo&view=item&layout=item&item\\_id=9685](http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9685)

### E-CONSULTA

- **Reprueban diputados en transparencia de su desempeño legislativo**

Los diputados de la LVIII Legislatura reprobaron en el rubro de "transparencia de desempeño legislativo", obtuvieron sólo 16 de 100 puntos posible, destaca la evaluación 2012 sobre Transparencia que aplicó el colectivo "Ciudadanos por Municipios Transparentes" (CIMTRA). Los legisladores poblanos reprobaron por tercera ocasión consecutiva, obtuvieron una calificación global en transparencia de 56.5 puntos de 100 posibles en la evaluación legislativa realizada a nivel nacional. En contraste, la Legislatura local mejoró este año si tomamos en cuenta que en 2011 alcanzaron 18.8 puntos y en el 2010 obtuvieron 16.8 puntos. (Gerardo Rojas González)

<http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/reprueban-diputados-en-transparencia-de-su-desempeno-legislativo>

### E-CONSULTA

- **Gobierno no debe ceder a chantajes del SNTE: Rector Ibero**

El rector de la Universidad Iberoamericana Puebla, David Fernández Dávalos, aseguró que los docentes no son culpables de los problemas educativos en centros escolares, sin embargo, se pronunció por no ceder a los chantajes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Comentó que para elevar la calidad educativa se requiere un instituto de evaluación independiente que presente los avances en el proceso de enseñanza aprendizaje. Al mismo tiempo, Fernández Dávalos explicó que no se pueden establecer políticas en donde se coloquen a los docentes como los responsables de los problemas educativos. (Jaime Zambrano)

<http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/gobierno-no-debe-ceder-a-chantajos-del-snte-rector-ibero>



#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Hasta 40 años de prisión a quien cometa trata de personas**

En la comisión de Procuración y Administración de Justicia del Congreso se aprobó la Ley de Trata de Personas fijando una pena máxima de hasta 40 años de prisión a quien cometa este delito. Además de crear la Ley Orgánica de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Puebla. En rueda de prensa el presidente de este grupo colegiado, Gerardo Mejía Ramírez, acompañado por el director general jurídico de la Procuraduría del estado, Enrique Flota Ocampo, dijo con la legislación aprobada Puebla se alinea con las disposiciones federales en materia de sanciones al delito de trata de personas en sus diferentes modalidades. (Julio César Morales)

<http://periodicodigital.com.mx/>

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Congreso deja fuera de votación ley para fusionar secretarías**

Por falta de argumentos y mayor información, fue postergado el estudio y análisis de la reforma a la Ley de Administración Pública del Estado de Puebla. Las Leyes del Notariado, Vialidad y Asistencia Social fueron aprobadas por mayoría, así lo dio a conocer el presidente de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, Juan Carlos Espina von Roehrich. En entrevista al término de la sesión de este grupo colegiado, el legislador local dijo que la propuesta para fusionar algunas dependencias gubernamentales no fue avalada por los diputados integrantes de esta comisión por carecer de más información al respecto de los beneficios que se obtendrían de esta acción. (Julio César Morales)

<http://periodicodigital.com.mx/>

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Moreno Valle y sus secretarios buscan más presupuesto**

A pesar de que en la Cámara de Diputados se ingresó un proyecto de presupuesto por 58 mil millones de pesos, que incluye un paquete de obras de infraestructura carretera que rebasa los 3 mil millones de pesos, en una primera instancia no se aprobó todo lo que se pidió. Rafael Moreno Valle además de cabildear personalmente con diputados federales de Puebla, se ha acercado a otras comisiones y tiene casi de guardia en la Cámara de Diputados al equipo de la Secretaría de Finanzas y de la Secretaría de Infraestructura para justificar cada uno de los grandes proyectos que ha presentado, con el fin de conseguir los recursos económicos para el 2013. (Pilar Bravo)

<http://periodicodigital.com.mx/>

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Moreno Valle inaugura obras de educación en infraestructura**

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, realizó una gira de trabajo por los municipios de Ajalpan, Tehuacán y Acatzingo para entregar obras educativas, de infraestructura urbana e implementos para el campo en los municipios de Vicente Guerrero y Cañada Morelos que tuvieron un monto cercano a los 50 millones de pesos y de impacto para 100 mil habitantes. En la junta auxiliar de Alhuaca, perteneciente al municipio de Vicente Guerrero, inauguró el Centro Integral de Servicios número nueve que ha creado el gobierno para dar servicios de salud y educación a la población que tendrá un centro de salud muy digno, la inversión en este lugar fue de 14 millones 800 mil pesos. (Pilar Bravo)

<http://periodicodigital.com.mx/>

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Espina se suma al proyecto de Franco Rodríguez a la alcaldía**

El diputado local del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Espina Von Roehrich, declinó en sus aspiraciones a la alcaldía de Puebla y se sumó al proyecto del empresario Francisco Rodríguez Álvarez a quien calificó como la mejor opción para abanderar a esta fuerza política en los comicios del próximo año. El panista dijo que el perfil del líder empresarial es el más idóneo para abanderar al partido blanquiazul por ser afín a su ideología y ser un candidato ciudadano. Destacó que no es indispensable estar afiliado a este partido político para asumir una candidatura y puso como ejemplo a la diputada, Josefina Buxadé Castelán quien llegó a este cargo impulsada por el PAN pero manteniéndose como un perfil ciudadano. (Julio César Morales)

<http://periodicodigital.com.mx>

## **PERIODICO DIGITAL**

- **Manzanilla da inicio a la campaña 'Yo puedo, todos podemos'**

Este lunes el secretario general de gobierno Fernando Manzanilla Prieto, puso en marcha el programa de valores "Yo puedo, todos podemos", cuyo objetivo es regenerar el tejido social mediante la conformación de comités ciudadanos. Este proyecto se encuentra considerado dentro del catálogo de formación continua de la SEP, con lo que se garantiza que a nivel educacional se dará difusión, sin embargo también se busca intervenir en unidades habitacionales y colonias con la finalidad de abarcar todos los ámbitos de la sociedad. El encargado de la política interna del gobierno del estado comentó que el impacto que tendrá es muy importante para "cambiar a una sociedad" y esto tendrá el respaldo directo del gobierno del estado. (Verónica Aburto)

<http://periodicodigital.com.mx>



## **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Reprueban en transparencia al Poder Legislativo morenovallista**

El Poder Legislativo poblano se encuentra reprobado en materia de transparencia al contar con una calificación de 56.5 por ciento, así lo dio a conocer la integrante del colectivo Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA), Miguel Reyes. "Uno de los aspectos en los cuales salió peor evaluado fue el de desempeño legislativo al tener un total de 16.1 por ciento en este rubro", señaló el miembro de esta organización civil. Otro tema en el que también tuvieron las peores calificaciones fueron Control Interno, al sólo alcanzar el 46.7 por ciento y gastos al tener 51.4 por ciento, expresó Miguel Reyes. (Maribel Velázquez)

[http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias\\_Contraparteinformativa/47748](http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47748)

## **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Pese a enormes rezagos, se dan vacaciones en el Poder Judicial**

"En sesión ordinaria, el Pleno del Tribunal Superior de Justicia, acordó el segundo período anual de vacaciones, que será del 17 de diciembre para reiniciar el 2 de enero próximo. Se incluyen: Salas, Juzgados de lo Familiar y de lo Civil de esta Capital; Foráneos mixtos en materia civil; Municipales; Juzgados de lo Civil de los Distritos Judiciales de Atlixco, Cholula, Huauchinango, Huejotzingo, Matamoros, Tepeaca, Tehuacán y Teziutlán; Juzgado Municipal en materia Civil de Tehuacán; Biblioteca, Archivo Judicial, Instituto de Estudios Judiciales, Centro Estatal de Mediación y Oficinas Administrativas. (redacción)

[http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias\\_Contraparteinformativa/47747](http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47747)

## **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Moreno Valle tendrá que 'alinearse' con Peña Nieto**

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, tendrá que alinearse de manera política, al presidente de la República, Enrique Peña Nieto, si quiere seguir recibiendo las mismas cantidades de presupuesto para la entidad, consideró el politólogo de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Paulino Arellanes Jiménez. "El mandatario estatal tendrá que alinearse no sólo al presidente de México, sino a todo el recién nombrado gabinete", expresó el especialista en el tema. Esto tendrá que ser así debido a la falta de responsabilidad en el gasto por parte de los gobiernos estatales y municipales, lo cual a traído como consecuencia la deuda interna, recalcó Paulino Arellanes. (Maribel Velázquez)

[http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias\\_Contraparteinformativa/47746](http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47746)

## **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **'Destape' de Franco, no es por temor a 'madrugete' de Moreno Valle: JCE**

El diputado del PAN, Juan Carlos Espina Von Roerich, rechazó que el destape del empresario Francisco Rodríguez Álvarez sea por temor a que el gobernador Rafael Moreno Valle intente imponer a un candidato. El legislador local, quien acudió a la pre posada navideña donde cerca de 2 mil panistas otorgaron su voto al actual presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), aseguró que cuenta con un gran perfil para poder ser el representante de Acción Nacional en el próximo proceso electoral 2013, pues la ideología del empresario es más afín a los ideales del albiazul. Sin embargo, el panista reconoció que no hay necesidad de que se afilie, pues el PAN ha logrado contar con buenos resultados. (Angélica Patiño)

<http://www.contraparteinformativa.com/>



### IMAGEN POBLANA

- **Consagra nuncio Capilla del Santuario Guadalupano**

Este lunes el Nuncio Apostólico, Christophe Pierre, consagró la Capilla de Uso Diario del Santuario Guadalupano y además encabezó la colocación de la primera piedra de la Capilla del Santísimo en el Convento Palafoxiano. En su mensaje, el representante del Papa Benedicto XVI llamó a las autoridades en México a seguir luchando contra la violencia. Hoy fue terminada la primera etapa del llamado Complejo Guadalupano, proyecto de la Arquidiócesis de Puebla, en el cual fueron invertidos cerca de 200'000,000 de pesos. (Arturo Torres)

<http://www.imagenpoblana.com/2012/consagra-nuncio-capilla-del-santuario-guadalupano>

### IMAGEN POBLANA

- **Reconoce RMV trabajo de Videgaray en presupuestos estatales**

El gobernador Rafael Moreno Valle reconoció el trabajo del secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, en la integración de los presupuestos estatales, debido a que está fundamentada en los proyectos entregados por las administraciones estatales y con el sub. Ejercicio presupuestal. En entrevista, señaló que en ocasiones gobiernos anteriores no integraban correctamente los expedientes o proyectos de obra, como la entrega de los mismos con el derecho de vía liberado. Sin embargo, ahora su administración otorga de manera detallada los estudios técnicos de cada proyecto. (Miguel Ángel Cordero)

<http://www.imagenpoblana.com/2012/reconoce-rmv-trabajo-de-videgaray-en-presupuestos-estatales>

### IMAGEN POBLANA

- **Congreso poblano reprobado en transparencia**

El Congreso del Estado sigue reprobado en materia de transparencia. Luego de la evaluación que hiciera en noviembre pasado la asociación civil "Ciudadanos por Municipios Transparentes" (CIMTRA), el poder legislativo resultó calificado con 58.5 puntos porcentuales de un total de 100. i bien el Congreso poblano fue el que mejor calificación obtuvo respecto de los otros tres evaluados por CIMTRA (Chihuahua, Jalisco y Querétaro), el puntaje obtenido por el legislativo local aún deja mucho que desear, pues en las palabras de Miguel Reyes Hernández, director del departamento de Ciencias Sociales de la Universidad Iberoamericana, el Congreso es "el menos peor" de todos. (Imagen)

<http://www.imagenpoblana.com/>



### PUEBLA ONLINE

- **Inicia la guerra por SEDESOL Puebla; exhiben a Lastiri en desplegado nacional**

En un desplegado publicado como inserción pagada en la sección Nacional del diario Reforma, dirigido al presidente Enrique Peña Nieto, 55 personas -encabezadas por Felipe López Bautista- acusan al ex dirigente del PRI en el estado de Puebla, ex diputado federal y actual secretario de Organización del CEN del tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós, de defraudarlos durante el proceso electoral local de 2010. Aseguran que Lastiri "se ha dedicado a extorsionar, amenazar y mentir a la clase beneficiada por los programas sociales en Puebla" y que ellos, los denunciadores, fueron víctimas de prácticas electorales fraudulentas. (Ricardo Carmona)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=33985:inicia-la-guerra-por-sedesol-puebla-exhiben-a-lastiri-en-desplegado-nacional&Itemid=127](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33985:inicia-la-guerra-por-sedesol-puebla-exhiben-a-lastiri-en-desplegado-nacional&Itemid=127)

### PUEBLA ONLINE

- **Cambio de jueces en el TSJ de Puebla**

El Pleno del Tribunal Superior de Justicia, con fundamento en el Artículo 17 Fracción I de la Ley Orgánica del Poder Judicial, aprobó el nombramiento de los siguientes Jueces: Licenciado Rubén de la Rosa Gómez, adscrito al Juzgado Décimo Primero de lo Civil; Licenciada Lina Claudia Ordóñez Pérez, adscrita al Juzgado Sexto de lo Penal. Licenciado Marco Antonio Gabriel González Alegría, adscrito al Juzgado Civil del Distrito Judicial de Tepeaca; Licenciado Luis Herrera López, adscrito al Juzgado Segundo Civil del Distrito Judicial de Cholula. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=33992:cambio-de-jueces-en-el-tsj-de-puebla&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33992:cambio-de-jueces-en-el-tsj-de-puebla&Itemid=126)

## **RETO** diario

### **RETO DIARIO**

- **Avalan en comisiones unidas Ley de Vialidad para el Estado de Puebla**

Los integrantes de las Comisiones de Gobernación y Puntos Constitucionales y de Comunicaciones e Infraestructura del Poder Legislativo, que presiden los Diputados Juan Carlos Espina von Roehrich e Inés Saturnino López Ponce, aprobaron por unanimidad el Decreto por el que se expide la Ley de Vialidad para el Estado, la cual tiene el objeto de regir la seguridad vial para establecer el orden y control de la circulación vehicular y peatonal en las vías públicas de jurisdicción estatal. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avalan-en-comisiones-unidas-Ley-de-Vialidad-para-el-Estado-de-Puebla&id=39306>

### **RETO DIARIO**

- **Congreso del Estado de Puebla, el mejor evaluado en transparencia: Cimtra**

El Congreso del Estado de Puebla obtuvo la mayor calificación en materia de transparencia, tras la evaluación realizada por la Organización Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA) superando a los puntajes obtenidos de los poderes legislativos de Chihuahua, Jalisco, Querétaro y el Distrito Federal. Tras la aprobación de la Ley de Transparencia, la calificación realizada con la herramienta CIMTRA-Legislativo se triplicó con respecto al 2010, -fecha en que se realizó la primera evaluación- pues del 16.9 por ciento, se logró obtener 56.5 por ciento, posicionando al Legislativo Estatal en el primer lugar del ranking nacional. Cabe mencionar que en el 2011 el puntaje fue sólo del 18.9 por ciento. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso-del-Estado-de-Puebla,-el-mejor-evaluado-en-transparencia:-Cimtra&id=39305>

### **RETO DIARIO**

- **Enrique Agüera Ibáñez es priista: Dóger**

El diputado federal por el PRI, Enrique Dóger Guerrero, reconoció en el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, un cuadro importante para 2013, al grado de destacar que otros partidos políticos se pelean su capital político. Así lo declaró minutos antes de inaugurar su segunda Casa de Gestión Social en la colonia Satélite Magisterial, pues, la primera se ubica en las instalaciones del PRI municipal. En este contexto, Dóger Guerrero, aseguró que el funcionario universitario es priista y, por lo tanto, sería un cuadro excepcional, sin embargo, recordó que Agüera Ibáñez terminará su encomienda al frente de la BUAP hasta octubre del siguiente año. (Jesús Lemus)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Enrique-Aguera-Ibanez-es-priista:-Doger&id=39280>

### **RETO DIARIO**

- **Panistas tradicionales listos para enfrentar al morenovallismo**

El diputado local y consejero vitalicio del PAN, Juan Carlos Espina von Roehrich, confirmó que el panismo tradicional ya tiene candidato en la figura de Francisco Rodríguez Álvarez, quien ha recibido el respaldo de ciertos integrantes al ser el mejor perfil para la alcaldía poblana. "Es importante que se vayan impulsando, tanto para la alcaldía, como para las diputaciones locales, candidaturas que tengan una plena identidad con el panismo; vamos a entrar a las contiendas internas, es importante que una parte del panismo proponga los candidatos que considere más identificados con nuestra naturaleza y nuestra forma de ser", enfatizó. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Panistas-tradicionales-listos-para-enfrentar-al-morenovallismo&id=39279>

## **INFORMACION NACIONAL**

## **EL UNIVERSAL**

- **Videgaray: proyecto prudente, ante riesgos internacionales**

Los Criterios Generales de Política Económica para 2013 que presentó la Secretaría de Hacienda a la Cámara de Diputados representan "una estimación prudente" ante riesgos que se avizoran en el terreno internacional, principalmente por el precipicio fiscal en Estados Unidos, aseguró Luis Videgaray. El funcionario agregó que México tiene una serie de "medidas con protecciones adicionales" para cuidar a la economía, como la contratación de la cobertura petrolera para el siguiente año, la cual está en línea con la propuesta presidencial. (osé Manuel Arteaga y Ricardo Gómez)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/40963.html>

## **EL UNIVERSAL**

- **Abre sólo un plantel de UACM**

Sólo en el plantel Del Valle de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) se permitió el acceso a los alumnos que desde temprano esperaban para entrar a las aulas y reanudar las clases suspendidas durante 105 días. El paso de los alumnos se logró debido a que "el plantel se encontró, en lo que cabe, en óptimas condiciones; sólo sucio y con mucho polvo", mencionó Amílcar Santos, coordinador del plantel. Durante un recorrido de EL UNIVERSAL se observó que algunos profesores de inglés e historia ya impartían clases a sus alumnos; Santos Magaña agregó que después de una revisión exhaustiva de cada una de la áreas. (José Arturo García)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/40964.html>

## **EL UNIVERSAL**

- **Habrá más detenidos por disturbios, adelanta GDF**

El jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, y el procurador Rodolfo Ríos Garza anunciaron que habrá más órdenes de aprehensión, pues tienen identificados en videos y fotografías a quienes cometieron disturbios en la Alameda y avenida Juárez el 1 de diciembre, durante las protestas por la toma de posesión de Enrique Peña Nieto. "Tenemos caras pero no tenemos identidades", comentó el procurador tras mencionar que no se sabe cuántas personas son ni cuándo se cumplimentarán las detenciones. Mancera Espinosa afirmó que su administración no impugnará las resoluciones judiciales, que dejaron en libertad a 56 de los 70 detenidos. (Johana Robles)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/40965.html>

## **COLUMNAS**



**(Contracara/Enrique Núñez)**

### **El valiente vive hasta que el cobarde quiere**

La sumisa actitud del Sindicato de Burócratas ante la cadena de despidos masivos ordenados por el Señor de los Cerros provocó que desde las altas esferas del poder se planeara una ley leonina que atenta flagrantemente contra los trabajadores del estado.

Sin darse cuenta, con su complaciente actitud los líderes del sindicato demostraron una debilidad que permitió la creación de una ley que le otorga al gobierno estatal la facultad de despedir a trabajadores de base, con el simple argumento de un ajuste presupuestal.

En Intolerancia Diario se le ha dado seguimiento permanente a los miles de despidos que a lo largo de dos años se han ido sumando día con día, sin que existiera una postura contundente de parte del líder sindical, quien supuestamente es el defensor de los derechos de sus trabajadores. Hace apenas un mes, en este rotativo dimos a conocer una grabación en donde se escucha al líder justificar los despidos a los trabajadores de base, como si fuera el abogado del gobierno morenovallista.

El entreguismo del Sindicato de Burócratas hoy se les ha revertido, ya que el gobierno preparó una ley que atenta contra la independencia de esta organización laboral. Así las cosas, ante el riesgo que implica la llamada "ley Oaxaca" para la subsistencia del Sindicato de Burócratas, por fin levantaron la voz y amenazaron con estallar una huelga en caso de que se apruebe este ordenamiento legal.

Habrá que ver hasta donde están dispuestos a llegar los líderes del sindicato, toda vez que el morenovallismo

ha dado muestras de lo que es capaz ante este tipo de rebeliones.

No hay que olvidar que al líder del Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres, Refugio Sánchez, fue perseguido y amenazado con mandarlo a la cárcel, hasta que entregó el control de su organización.

Seguramente los expedientes están esperando al líder burócrata, lo cual pondrá a prueba su verdadero valor, del cual dependerá la defensa de los trabajadores del gobierno del estado que hoy viven en la incertidumbre laboral. No quiero ser pesimista, pero por sus antecedentes no creo que el líder aguante la presión.

Veremos y diremos.

### **Oaxaquita vuelve a las andadas**

Y a propósito de entreguismos, el diputado que fue utilizado para presentar la ley en contra de los derechos de los burócratas es el inefable Alejandro Oaxaca.

Este oscuro personaje es un beneficiario del fuero constitucional, pues cuenta con un juicio penal en su contra por la presunta comisión de delitos patrimoniales. Seguramente, en su afán de lograr acuerdos que le garanticen impunidad al término de su periodo legislativo, Oaxaca se prestó a presentar esta iniciativa. Lamentablemente este es el nivel moral de muchos de nuestros diputados.

Por eso estamos como estamos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1851>

### **(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)**

#### **¿Eficiencia administrativa?**

Eran mediados de 2003 cuando el hoy grupo dominante se regodeaba de ser expertos en el manejo de las finanzas y hacían relucir sus blasones de Harvard como el ejemplo de eficiencia nunca antes vista en Puebla. Una auditoría organizacional realizada por el despacho de la excontralora en la era salinista María Elena Vázquez Nava, dada a conocer en Intolerancia Diario bajo mi firma, cuestionó la famosa eficiencia administrativa del grupo Finanzas y evidenció la existencia de una estructura "paralela" pagada con recursos públicos para apuntalar el proyecto del entonces todopoderoso secretario de Finanzas y Desarrollo Social. Posteriores trabajos periodísticos determinaron la existencia de un "hoyo financiero" por más de 2 mil 500 millones de pesos que aquel tiempo el entonces gobernador Melquiades Morales Flores "apechugo". A la salida de Moreno Valle de Finanzas, el nuevo subsecretario de Egresos, José Joaquín Fernández, se encargó de tapan el "hoyo" mediante una línea de crédito contratada a Bancomer y finiquitada antes de que terminara dicha administración.

Hoy todo esto viene a colación porque pareciera que nuevamente la administración morenovallista pasa por apremios económicos y no sería raro que estos tuvieran que ver con una deficiente administración en los recursos públicos que manejan. No tengo elementos para afirmarlo, pero las evidencias hablan de una urgencia por conseguir recursos a cómo de lugar para hacer frente a una eventualidad.

La semana pasada la administración morenovallista recibió, o debió de recibir, casi 2 mil 500 millones de pesos producto de la venta de carreteras de cuota Puebla a Opervite-Pinfra, propiedad de David Peñaloza. ¿Por qué la urgencia?

De la misma forma, el recorte de miles de trabajadores de la administración pública pareciera más obedecer a una estrategia por buscar de forma desesperada recursos que a una necesidad de hacer más eficiente la estructura burocrática creada por el propio morenovallismo, ya que como lo expliqué en mi columna del pasado 30 de noviembre fue el propio gobernador quien en su toma de protesta anunció reformas a la Ley Orgánica de la Administración Pública, para hacer más eficiente el aparato estatal y casi dos años después da marcha atrás en lo que él mismo propuso. ¿No es contradictorio? ¿Qué pasó con las finanzas estatales? Si bien es cierto que en 2013 las cosas cambian para la administración estatal, lo cierto es que parecerá que los recursos se acabaron antes de tiempo.

Llama la atención por ejemplo que en el mes de octubre la administración morenovallista debió de haber arrancado con la construcción de la línea 2 del metrobús sobre la 11 Norte-Sur, Banobras tenía listos los apoyos para la obra, pero la administración estatal no tuvo los 900 millones de pesos con los cuales se habían comprometido a participar. El gasto realizado en los festejos del 5 de Mayo así como las obras han tenido un costo y también un impacto en las finanzas públicas, aunque cabe señalar que muchas de estas acciones se apalancaron con apoyo de la Federación, encabezada entonces por el expresidente Felipe Calderón, quien siempre vio a Moreno Valle como uno de sus consentidos.

El 2013 es un año en que se podrán resolver muchas de estas respuestas con una nueva Ley de Contabilidad Gubernamental y con una Auditoría Superior de la Federación en un Congreso sin mayoría priista, pero sí con un gobierno federal encabezado por el PRI.

Con un presupuesto acotado, veremos qué tan eficientes son en realidad los funcionarios estatales y con

nuevas reglas quedará claro cómo han manejado los recursos. Pese a todos sus esfuerzos para cerrarle las puertas a la transparencia con alfiles como Federico González Magaña en la CAIP, esto de nada valdrá porque a nivel federal no habrá forma de tapar nada.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1849>

## CAMBIO

### (Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

#### Irse por las buenas o por las malas, los caminos de Elba

La **ausencia** de Elba Esther Gordillo lo dijo todo. A la presentación de la reforma educativa que le quita al SNTE el poder sobre el **ingreso y escalafón de la carrera magisterial**, "La Maestra" no llegó o de plano **no fue invitada** al museo de Antropología. En el primer caso hizo patente su **irritación** por la ofensiva en su contra y prefirió desairar. En el segundo caso, al no requerirla, le enviaron un mensaje sutil pero estremecedor: **no eres bienvenida en el sexenio**. Gordillo tendrá que procesar ambos mensajes y tomar una decisión inaplazable. **Retirarse voluntariamente** del cacicazgo sindical, o prepararse para resistir el **quinazo inminente** que podría darse en pleno periodo vacacional.

La única opción que no tienen Peña Nieto ni Chuayffet es **echarse para atrás**, a costa de convertirse en la burla nacional por las **altas expectativas creadas** con el manotazo en el sistema educativo.

Si Elba Esther Gordillo no es bienvenida en el sexenio, tampoco lo es su partido Nueva Alianza, que nuevamente fue excluido del Pacto por México. Ahí el mensaje parece conjunto de las tres principales fuerzas políticas: el partido magisterial **ni debió ni debe existir** porque se trata de una **disfunción del sistema político**. Un virus incontrollable que debe ser exterminado antes de causar más daños al llevar la representación sindical al Congreso. PRI, PAN y PRD tienen un objetivo común: **aislar a Nueva Alianza para exterminarlo**.

Dice el investigador y coordinador de la Maestría en Periodismo en el CIDE, Ricardo Raphael de la Madrid, que asistimos a un **quinazo del siglo XXI**. Es decir, que nadie debe esperar una **acción penal ejecutada por la PGR** de Murillo Karam o una persecución fiscal lanzada desde Hacienda. Basta con que aprueben las modificaciones legales que sustentan la reforma educativa, y el dominio de Elba Esther sobre los maestros tendrá una **muerte natural**. Entonces dejará de hacerle daño a la calidad educativa y al sistema político.

¿Por qué una muerte natural? Porque el control de Elba Esther y el SNTE sobre los maestros se base en los **criterios de operación política y no los de calidad**: ingresan y ascienden en el escalafón no los maestros más preparados o talentosos, sino aquellos que cumplan **ciegamente las órdenes** y se sometan a la disciplina sindical. Los puntos centrales de la reforma ayer los resumió magistralmente Emilio Chuayffet:

"Uno, la obligación de la evaluación que **no es potestativa** y que producirá consecuencias jurídicas. Dos, la no sujeción de la evaluación a **caprichos o intereses particulares**. Tres, la imposibilidad de pactar o diferir la evaluación". ¿Quién rechazó la evaluación de los profesores, pidió diferirla y al final se salió con la suya para que **no tuviera consecuencias**? Pues Elba Esther Gordillo.

La modificación del artículo 3 constitucional y la reforma a la Ley General de Educación, así como la autonomía al Instituto Nacional de Evaluación Educativa, serán **aprobados ipso facto** por el Congreso de la Unión antes de terminar el periodo ordinario de sesiones. La voluntad común del PRI, PAN y PRD es absoluta: **ni un minuto más** al dominio de Elba Esther.

Una vez más, la **soberbia** de "La Maestra" provocó otros traspies en su estrategia. Si se hubiera presentado al museo de Antropología y hubiera recibido la reforma educativa con los brazos abiertos, el margen de especulación sería suficiente para pensar que quizá asistimos a una **pantomima del poder**. Pero no es difícil imaginar cómo se le revolvió el estómago a la Gordillo tras leer en *El Universal*, *Reforma*, *La Razón* y *Milenio* la filtración de la iniciativa, y todos compartiendo la **intención común** lanzada desde Los Pinos: se trata de una **Ley #AntiElbaEsther**.

La clase política mexicana es experta en mensajes cifrados basados sobre las presencias y ausencias. No estuvo Elba Esther, pero sí en primera fila **Claudio X. González** de Mexicanos Primero. También con lugar de privilegio Ricardo Raphael de la Madrid, autor del libro *Los socios de Elba Esther* y uno de sus principales críticos.

¿Cuáles son los siguientes pasos del cerco que se tiende? El SNTE tiene previsto salir a dar una rueda de prensa hoy en la que seguramente de **dientes para afuera** se manifestará de acuerdo con la reforma educativa para tratar de minimizar los impactos mediáticos. Pero con la aprobación de la reforma constitucional, Elba Esther Gordillo sólo tendrá dos caminos: **irse por la buena o irse por la mala**. De la misma forma en que Carlos Jongitud selló su destino hace 23 años.

Irse por la buena significa conservar los **miles de millones** que acumuló en más de dos décadas. Y su libertad para viajar a Estados Unidos a atender sus recurrentes crisis de salud. Irse por la mala es enfrentar una **persecución judicial y hasta fiscal**. El manotazo es inminente y podría darse en las dos semanas de puente vacacional. Si la fortaleza de "La Maestra" son sus maestros, **¿no sería oportuno dar el golpe cuando andan dispersos y festejando?**

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/diciembre/colum-tiempos-111212.php>

**(La Manzana/Irma Sánchez)**

### **Murió el doctor Alberto Gómez García**

Todo un personaje para la colonia Santa María, donde nació, creció y se convirtió en una figura importante cuando como médico y luego con la especialidad de gastroenterología, creó el hospital Santa María que paulatinamente fue creciendo para atender por igual a los vecinos de la colonia, de todo Puebla y a los de Tlaxcala, que el siglo pasado lo veían como su hospital, antes de que se desatara la apertura de docenas de clínicas.

El sanatorio Santa María fue durante el siglo pasado la opción para los jefes de la Iglesia católica y los políticos encumbrados que ante cualquier malestar y dolencia, siempre buscaban a su amigo y médico.

Esto obligó a mantener una dinámica de trabajo esmerado del personal y en el cuidado de las instalaciones, que fueron dotadas de seis *suites* amplias con acabados de primera y confortables para atender a huéspedes encumbrados, desde gobernadores, presidentes municipales, senadores, diputados federales, locales, funcionarios de todos los niveles, arzobispos, obispos, sacerdotes y religiosas.

Hoy, con todo y la fuerte competencia que ha surgido al norte de la ciudad con la apertura de clínicas particulares, el sanatorio Santa María, 60 años después se mantiene de pie con un alto tránsito de pacientes de la medicina estética para la que se preparó en Europa **Juan Pablo**, el hijo del doctor **Gómez**.

Al concluir la semana anterior, el vecindario de la Santa María y los amigos llegaron a la capilla del sanatorio para sumarse a las oraciones por el eterno descanso del galeno, que jamás perdió la sonrisa con la que sumó cientos de amigos en su vida.

Antes de su cremación, uno de sus mejores amigos, el arzobispo emérito de Puebla **Rosendo Huesca Pacheco**, junto con el obispo **José Trinidad Medel**, concelebraron la misa de cuerpo presente en la que oraron por el eterno descanso de su amigo **Beto**, quien jamás dejó de atender a un solo paciente y confortarlo junto con sus familiares en los momentos más difíciles.

Descanse en paz el maestro de generaciones y reconocido gastroenterólogo.

### **¡Qué fenómenos!**

La verdad, la verdad, confieso mi ignorancia en torno a personajes íconos de la farándula mexicana.

Al revisar el domingo una síntesis de las principales noticias del mundo en el portal de *El País* de España, me sorprendió la noticia del trágico deceso de **Jenni Rivera**, que en gloria esté.

Después, al descubrir a **López-Dóriga** a cuadro a media tarde con la noticia, comprendí el peso de la cantante en la cumbre de su carrera.

¡Qué pena!

¡Qué dolor!

Pero, sobre todo, qué irresponsabilidad mantener en el aire unidades con tantos años en circulación y con un mantenimiento no adecuado.

Esto mientras usted y yo ya nos fregamos con los gasolinazas del expresidente **Calderón** que el presidente **Peña Nieto** decidió que continuarán.

¿Y los salarios?

Al menos unos gozamos de nuestros salarios, mientras otros buscan cómo enfrentar las necesidades de cada día sin empleo y con los peores augurios de que la administración gubernamental en todos sus niveles continuará sometida a un proceso de adelgazamiento porque el presupuesto ya no alcanza.

Por eso los priistas poblanos rescataron la máxima de los gobiernos revolucionarios: "vivir fuera del presupuesto es vivir en el error"

Y hoy cobra también vigencia aquello de "no haber nacido en el Estado de México fue un error"

Pero mientras haya banquitos y otros puestos, seguirá siendo importante "vivir dentro del presupuesto para no permanecer en el error".

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/diciembre/colum-manzana-111212.php>

**(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)**

### **Desarrollo rural en Puebla**

**Para nadie es un secreto el descuido en que se tuvo al campo poblano durante más de un año del actual gobierno. Se llegó a decir que esta administración no tenía interés en apoyar al agro poblano y que la atención gubernamental se centraría en las ciudades, principalmente en la capital del estado.**

El problema estaba en la Secretaría de Desarrollo Rural, que es la encargada del renglón agropecuario de la administración, pues había un descuido del titular de la dependencia, Alberto González, que afectó grandemente a los agricultores y ganaderos del estado.

A la secretaría mencionada diariamente llegaban proveedores, agricultores y ganaderos, pero no para ser atendidos sino para reclamar pagos atrasados, apoyos y atención a sus problemas.

Se tuvo que tomar una medida radical, cambiar al titular y sustituirlo por Rodrigo Riestra Piña.

Hubo críticas al principio pues se decía que el nuevo titular no conocía nada del trabajo del campo. Resulta que era un licenciado en Ciencias Políticas, con un postgrado, pero nada que tuviera que ver con la agricultura, con la ganadería, con la producción agropecuaria y comercialización de los productos del campo.

Pero el nuevo funcionario dio una muy agradable sorpresa cuando empezó demostrando que no sólo conoce todo lo relativo a la actividad agropecuaria, sino que había recorrido ya varias veces el estado como secretario particular del ingeniero Alberto Jiménez Merino, cuando el dos veces secretario de Desarrollo Rural del estado ocupó ese cargo por segunda ocasión.

No sólo sabe de la actividad agropecuaria sino también de administración, y empezó a dar resultados a las pocas semanas de haberse hecho cargo de la situación.

Los graves problemas que la dependencia confrontaba han empezado a ser resueltos con atingencia, y existe ya un proyecto de desarrollo rural que marca las líneas estratégicas y las cadenas prioritarias sobre las que se trabajará en el futuro próximo, algo que no existía.

No se está descubriendo el hilo negro pero ya hay un proyecto bien estudiado y bien hecho para impulsar la agricultura y la ganadería de todas y cada una de las regiones de la entidad, teniendo en cuenta las características de cada una, su vocación agrícola, sus ventajas y desventajas, haciendo hincapié en los productos de mayor demanda y los de mayores rendimientos.

La agricultura por contrato, dice Riestra Piña, constituye un avance importante para la comercialización de los productos agropecuarios. Garantizan al productor la venta de su producción al mejor precio y permiten planear el futuro de la agricultura y la ganadería de la entidad con las más grandes probabilidades de éxito.

El trabajo realizado por el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural podrá rendir frutos el año próximo con los consiguientes beneficios para los hombres del campo que en los últimos años han padecido pobreza y escasez de alimentos, lo que les ha obligado a emigrar a los Estados Unidos en busca de trabajo, algo que por la falta de empleo al otro lado de la frontera y por las políticas migratorias de aquel país, que se han endurecido, ya no pueden hacer con la relativa facilidad de antes.

El proyecto y la nueva forma de trabajo de la Secretaría de Desarrollo Rural pueden lograr que la pobreza que agobia al sector campesino mejore sustancialmente, y que el estado de Puebla salga del cuarto lugar en pobreza que actualmente ocupa, según el Coneval.

### **El asta bandera, para propaganda política**

**Ayer se comentaba en los portales, en las mesas de café que rodean al zócalo, el hecho de que en el asta bandera de la plaza de la Constitución, estuviera no la Enseña Nacional sino un lienzo de color blanco con una leyenda de propaganda para un programa de salud. "Puebla saludable", decía el breve texto que ondeaba a todo lo alto.**

En muchos de quienes observaron lo anterior, eso causó irritación e incluso se recordó que cuando grupos estudiantiles del 68 se atrevieron a izar la bandera rojinegra, que es la de huelga, utilizada por los trabajadores cuando suspenden actividades para mostrar su descontento por alguna arbitrariedad patronal o por el salario que perciben (esto en el zócalo de la ciudad de México), hubo todo un movimiento para desagraviar al Lábaro Patrio, en el que participaron partidos políticos, organizaciones empresariales y obreras y las mismas autoridades incluyendo al Ejército.

Lo de ayer pasó desapercibido para muchos, pero no para todos, y los que se dieron cuenta se indignaron, afirmando que se estaba tomado al asta bandera más importante de la ciudad como sitio de propaganda política, y el Ayuntamiento lo permitía.

Un buen amigo nuestro, Elmo Olavarría, asesor de campañas políticas, nos comentó indignado desde el lugar que ocupa en una mesa de conocido restaurant del portal Hidalgo, que hacer eso, además de irrespetuoso, era muestra de la falta de criterio y de ideas de algún aspirante a la presidencia municipal. Señaló que se están haciendo campañas antes de tiempo, se está gastando dinero inútilmente y se está provocando irritación social entre muchos ciudadanos, lo que no ayuda en nada a la incipiente democracia nuestra.

### **Día Internacional de los Derechos Humanos**

**Ayer se celebró en el mundo el Día Internacional de los Derechos Humanos, y en Puebla la Secretaría General de Gobierno organizó un acto en el que su titular, Fernando Manzanilla, afirmó que el estado ha venido trabajando para lograr un cambio de mentalidad en los poblanos, y eso ha convertido a la entidad en el primer estado con un programa de valores.**

Hizo una crítica al consumismo, a la idea de que en la vida todo gira en torno a la riqueza, afirmando que la solidaridad, el respeto a las leyes, el involucramiento para la solución de los problemas que confrontamos como sociedad, son parte de los valores que debemos tener como ciudadanos y que nos harán vivir mejor.

Se refirió a un programa denominado Yo Puedo, Todos Podemos, que se está extendiendo ya a los municipios del estado y mediante el cual se capacita a 300 maestros diariamente. Ya están capacitados 27 mil profesores, para lograr que los alumnos de las escuelas, guiados por sus maestros, aprendan a comportarse con mayor sentido humano, respetuosos de los derechos de los demás y solidarizarse en aquellas actividades que tiendan a beneficiar al conjunto de la comunidad para formar una sociedad participativa y solidaria.

### **Factor Ciudadano pretende registro en 2013**

**El dirigente nacional de Factor Ciudadano —una organización política que pretende convertirse en partido—, Julio Leopoldo de Lara, anunció que en febrero próximo entregará a las autoridades electorales toda la documentación necesaria para lograr su registro como partido.**

Dice que tienen presencia en 28 estados de la República con 100 mil militantes, pero que se está trabajando intensamente para llegar a los 300 mil que exige la ley.

Se han unido al proyecto de Factor Ciudadano otras organizaciones políticas del país y esperan iniciar las asambleas distritales en cada entidad para cumplir uno de los requisitos necesarios para lograr su reconocimiento como partido político.

Polo de Lara acaba de regresar de un recorrido por la mayor parte del país para integrar los grupos directivos que son los que se encargarán en cada entidad federativa, de llevar a cabo los trabajos necesarios para convertirse en partido. Será un partido de centroizquierda, con democracia interna y con un fuerte sentido social.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/diciembre/colum-pulso-111212.php>



### **(La Entrega/Adrián Ruíz)**

#### **\*Senador rechazado por los poblanos**

#### **\*Estefan ordenará el PRI**

**Lozano Alarcón repudiado.** La falta de cercanía del senador panista Javier Lozano Alarcón con Puebla y los poblanos, se refleja con el rechazo rotundo a un político acostumbrado a la traición y sobre todo atentar contra la clase trabajadora de México. A pesar de la reprobación con el apoyo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, pretende ser el elegido para sustituirlo en la administración estatal.

Javier Lozano y sus padrinos atentan contra la inteligencia y memoria de los poblanos al intentar imponerlo para que lo conozcan primero y luego aceptarlo. Sin embargo el arraigado tradicionalismo poblano, será uno de los mayores impedimentos porque en Puebla, es requisito indispensable ser auténtico poblano.

Lozano Alarcón olvida que sólo consiguió la senaduría porque el padrino Felipe Calderón y el gobernador Moreno Valle Rosas, lo colocaron en la lista de las plurinominales. Si el ex integrante del gabinete calderonista, hubiera contenido por votación directa los sufragios a su favor se contarían con los dedos de las manos y sobrarían.

Al mismo tiempo de que los poblanos tienen presente su paso corrupto por la Secretaría del Trabajo federal; además de que el senador panista, siempre ha sido un perdedor en las contiendas de cargos de elección popular, a pesar de competir con los colores del PRI, su falta de identidad con los poblanos lo llevó al fracaso. Por eso como muchos ex priistas se refugió en el PAN, donde saltó al gabinete de Felipe Calderón.

A pesar de que cuenta con fuero, Lozano Alarcón deberá responder en breve por haber extinguido la Compañía de Luz y Fuerza del Centro, para dejar sin empleo a 20 mil trabajadores. Han transcurrido 3 largos años de lucha pero valieron la pena. Aún cuando la Junta Local de Conciliación y Arbitraje actuó de manera parcial, el Segundo Tribunal Colegiado de Circuito en materia del trabajo, concedió el amparo a favor del Sindicato Mexicano de Electricistas -SME-.

Otra de las cuentas pendientes de Lozano Alarcón es la de la disposición del presupuesto de la Secretaría de Trabajo para adquisiciones millonarias personales. En poder de la Entrega se encuentra la documentación de múltiples compras hechas por adjudicación directa con empresas como la casa de Moneda de México, Productos

Alimenticios las Minas y Efectivales S.A. de C.V. con las que concretó los contratos 09-045-BC, 08-145-BC, 07-26-BC, 00-168-BC y 08-167-BC. Los detalles arrojan transacciones de centenarios, vales de despensa y productos para posadas navideñas.

#### **Reporte del Informante**

**Poblano con influencia.** Una vez designado por el Presidente Enrique Peña Nieto como director general del BANSEFI, Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros, el poblano Charbel Jorge Estefan Chidiac, tendrá otra encomienda importante de parte del primer mandatario de la nación. Y es nada menos que poner orden en el PRI poblano para la designación de los próximos candidatos a puestos de elección popular que se suscitarn el próximo año, entre el que destaca el de Presidente Municipal.

El cambio de Pablo Fernández del Campo en la dirigencia estatal fue el primer paso. Estefan Chidiac será pieza importante para la reintegración del PRI en el estado.

Charbel Estefan jugará un papel transcendental en el palomeo de los candidatos a diputados locales. Es gente cercana al Presidente Peña Nieto y serán escuchadas sus opiniones para que la presidencia municipal retorne a la filas priistas.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-11/la-entrega>

#### **(Mirador/Andrés Herrera Ruiz)**

##### **\*Los delfines de RMV ante duros del PAN**

##### **\*Los diputados locales dejan la "salea"**

Ahora con el pronunciamiento o autodestape del empresario Francisco Rodríguez Álvarez para la candidatura del PAN a la Presidencia Municipal de Puebla, ha puesto en un verdadero predicamento al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.

Cuando empezaron a circular las invitaciones para la posada de identidad panista por parte de la dirigencia estatal de este instituto político desde el sábado anterior, como otras veces, lo único que se esperaba era eso, una posada.

Sin embargo, esa posada –valga la redundancia- fue un verdadero acto político panista.

La piñata, los aguinaldos, el café se convirtieron en una ensalada de apoyo hacia el empresario, quien les dijo que está para servirles.

Lógicamente, ahí estuvo el grupo del panismo tradicional.

Pero hay que ver cómo maneja esta situación el nuevo líder estatal de Acción Estatal, el diputado federal Rafael Micalco Méndez.

Pero también, cuál va a ser la estrategia del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.

Sus delfines, Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno y Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, no se van a quedar cruzados de brazos y menos que está la posibilidad de que el PAN vaya en alianza con el PRD.

Lo del domingo fue como para probar la reacción tanto de unos como de otros.

En el sector empresarial no crea usted que están muy felices, luego de que no se les tomó en cuenta, aunque salgan a decir lo contrario, como es la Coparmex.

Todavía estuvo ahí Juan Carlos Mondragón Quintana como dirigente estatal del blanquiazul.

Pero a él le quedan muy pocos días en el cargo.

Quien es el virtual nuevo líder es Micalco Méndez, desde el momento en que fue el único registrado.

Luego entonces, hay que saber su respuesta.

Como buen político, seguramente va a decir que en el PAN hay pluralismo y libertad.

Además que en el proceso interno es en donde se tendrá que conocer la voluntad de los panistas.

¿Y la identidad panista a la que tanto defiende y de la que ha hablado?

Vamos a ver a dónde va a quedar.

¿Será tan valiente en dejar en la carrera a los dos delfines de Moreno Valle Rosas?

Por lo tanto, en Acción ya empiezan a medir fuerzas.

#### **A SACAR INICIATIVAS**

Tal y como se le comentó en este espacio, los 41 diputados locales están trabajando a marchas forzadas.

Bueno, a algunos se les ha visto que hasta la "salea" están dejando.

El próximo 15 de este mes (cuatro días) concluye su tercer período ordinario de sesiones.

Si no tuvieran necesidad, estarían en estos momentos felices, esperando sus vacaciones.

Pero como apenas el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas les envió la semana pasada (jueves) un paquete de 16 iniciativas, pues como dice el refrán, en donde manda capitán, no gobierna marinero.

Sin chistar las recibieron.

Es por eso que desde al siguiente día, ayer y hoy han estado trabajando muy duro en comisiones para aprobar este jueves todas, así como lo ve el lector, todas.

Está la Ley del Notariado, la enajenación de bienes inmuebles, el de préstamos para varios municipios endeudados, entre otras.

Así que es de esperarse una sesión pública ordinaria maratónica.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-11/mirador>



### **(Al Portador/Alejandro Mondragón)**

#### **Yunque con Franco para atajar los coqueteos con el morenovallismo en el 2013**

Las estructuras formales –visibles– de El Yunque mandaron una señal pública para resolver de una vez el diferendo político-familiar que existía entre los dos primos que buscan la candidatura del PAN a la alcaldía: Francisco Rodríguez Álvarez y Pablo Rodríguez Regordosa.

Decantar a favor de Franco arroja lecturas hacia diferentes destinatarios.

La principal es dirigida a la base panista, integrada por familias custodias y estructuras formales, en el sentido de que la terna propuesta (Franco, Pablo y Pablo Montiel) queda ya en una carta, luego de que Rodríguez Regordosa quemó sus opciones al demandar una candidatura de unidad.

“Para qué poner los huevos en diferentes canastas”, dicen los jerarcas y afirman que ahora sólo se trabajará en la alternativa que representa el aún presidente del Consejo Coordinador Empresarial.

Ahora empezarán a sumar liderazgos.

Ya están en el barco Ana Teresa Aranda, Juan Carlos Espina, Eduardo Rivera Pérez, Juan Carlos Mondragón y la influyente familia Von Raesfeld, representada por el diputado Rafael, pero todavía faltan de integrarse abiertamente los empresarios orgánicos, la nomenclatura de la UPAEP, Humberto Aguilar Coronado, Luis Paredes Moctezuma, Jorge Ocejo Moreno, Francisco Fraile García, Antonio Sánchez Díaz de Rivera y el mismo Pablo Rodríguez Regordosa.

El destape fue un golpe de timón para cerrar filas en la derecha ante coqueteos de grupos azules con los morenovallistas.

Con el gobernador Rafael Moreno Valle cumple el acuerdo de forma de que La Organización propondrá una carta para medirse en las encuestas de diciembre 2012 y enero 2013 con la opción que elija el mandatario.

De fondo, dejan en claro que tienen candidato para medirse en una interna, vía la asamblea, lo que por lo visto no quiere el inquilino de Casa Puebla.

Este grupo yunquista además transmite a las cartas morenovallistas que ellos ya tienen gallo. En particular, a la carta más visible del góber: Antonio Gali Fayad le indican que irán francos.

Rodríguez Álvarez es la apuesta ciudadana, por la que transitará el PAN en Puebla en el entendido de que el grupo priista en Los Pinos se abra por una opción como José Chedraui.

Si Franco crece o no en las encuestas esa es otra historia. Y es que la experiencia blanquiazul indica que en la definición de candidaturas opta más por la lealtad interna que por la competitividad externa.

El argumento de El Yunque es claro: ¿Quién de los morenovallistas ha ganado por méritos propios una elección? La respuesta es ninguno.

Lo que va subrayar es que La Organización no emite aún decreto de candidato, lo que abre la puerta al juego de la negociación.

Sí Franco quiere ser, primero que sume y crezca.

Este arroz aún no está cocido.

Apenas entró al horno.

Por cierto, ¿Qué tanto influyen en el escenario local, los acuerdos en principio entre El Yunque nacional y el equipo de Enrique Peña Nieto, sí, el presidente de México?.

[http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=9543&Itemid=70](http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9543&Itemid=70)

### **(La Tempestad/Valentín Varillas)**

#### **La obra pública, manzana de la discordia EPN-RMV**

No, en poco más de una semana de gobierno, Enrique Peña Nieto ha dejado bien claro que no es en nada parecido a Felipe Calderón.

Para bien o para mal.

En el tema de la obra pública que operará el gobierno federal al inicio de su sexenio, el presidente priista va por todo el crédito, por todo el reconocimiento y no va a dejar que nadie más se cuelgue medallas, por insignificantes que parezcan.

A diferencia de Calderón, que financió el ambicioso conjunto de proyectos de infraestructura generados en Puebla como marco a las celebraciones del 150 aniversario de la batalla del 5 de Mayo y que permitió que todo el beneficio en términos de imagen se lo llevara impunemente el gobernador Moreno Valle.

Lo anterior tendrá como consecuencia un interesante enfrentamiento entre las constructoras consentidas de ambos mandatarios, que buscarán quedarse con la rebanada más grande de tan atractivo pastel.

El choque de trenes puede ser de pronóstico reservado.

Por un lado, como gobernador del Estado de México, Peña dejó bien claro que siente una enorme afinidad hacia la empresa constructora española OHL.

En su más reciente número, el semanario Proceso publica que OHL "consiguió las concesiones de las obras más importantes realizadas por Peña Nieto en el Estado de México, principalmente el Circuito Exterior Mexiquense, el Aeropuerto de Toluca y el Viaducto Bicentenario, el llamado "segundo piso" que corre de Cuatro Caminos a Cuautitlán".

El actual Secretario de Comunicaciones y Transportes federal, Gerardo Ruiz Esparza, jugó un papel clave en estas asignaciones al haber fungido como titular de la SCT estatal cuando Peña era gobernador.

Por cierto, Proceso no menciona que el actual director de Pemex, Emilio Lozoya Austin, era hasta el último día de agosto pasado pertenecía al Consejo de Administración y al Comité de Auditoría de OHL.

La empresa española enfrenta en Puebla un proceso legal después de que el gobernador Moreno Valle decidiera revocar la concesión otorgada por Mario Marín Torres para la operación del controvertido Libramiento Norte.

No descarte que el juicio tome un giro completamente diferente en el muy corto plazo.

Otra de las constructoras favoritas del presidente Peña, Peninsular, compitió recientemente para obtener la concesión de las autopistas poblanas de Atlixco, Teziutlán y Huauchinango, una operación de casi 2 mil 500 millones de pesos que al final quedó en manos de una consentida de Moreno Valle: Pinfra, propiedad de David Peñaloza Alanís.

Además de Pinfra, constructoras como la queretana CODESA, que se quedó con los contratos de obra más importantes de los festejos del 5 de Mayo, destacan las empresas propiedad de José Abed Rouanett.

Alfa Proveedores y Contratistas obtuvo el proyecto integral de modernización del distribuidor vial de la Autopista México-Puebla con la Calzada Ignacio Zaragoza por un monto de 493.7 millones de pesos y el contrato de construcción y concesión por 24 años de una parte del modernísimo Centro Integral de Servicios, originalmente otorgado a Grupo Técnico Constructor.

Hace un par de días, el presidente Peña Nieto anunció un par Puebla proyectos carreteros y de mantenimiento de infraestructura pública por un monto cercano a los 770 millones de pesos para el 2013.

En todos y cada uno de ellos el mandatario buscará no sólo que sus constructoras favoritas se vean beneficiadas, sino que quede en él y su grupo político y en nadie más, el beneficio en imagen de cada peso del erario federal que se invierta en el estado.

[http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=9544&Itemid=71](http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9544&Itemid=71)

### **(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco)**

#### **La gloria o el invierno, la telenovela de Peña Nieto**

Una sincera disculpa a los cuatro que a veces me leen por no actualizar columna desde la semana pasada. La verdad es que no hemos parado de realizar trabajos demoscópicos –encuestas, pues- que esta misma semana estaremos presentando finalmente. Claro, para saber cómo termina el año para todos.

Por lo demás, lo que más atrae la atención (además del accidente de Jenni Rivera, honestamente) en Puebla y todo el país es cómo ha iniciado Enrique Peña Nieto su gestión presidencial. De hecho, mañana mismo (o al rato la subo) presentaremos la primera encuesta BEAP sobre cómo ven los poblanos el arribo del nuevo mandatario.

Lo que sí es un hecho es que si el Presidente cumple al menos la mitad de los compromisos del mentado Pacto por México, realmente puede pasar a la historia y con ello su partido seguramente repetiría en 2018. Pero si todo es un montaje, de esos a los que nos acostumbró el PRI durante décadas, los ciudadanos se lo cobrarán muy caro en próximos procesos electorales. Nacionales y locales, por cierto.

La gloria o el infierno, pues.

Y es que ayer mismo se presentó formal y espectacularmente la iniciativa de Reforma Educativa que el gobierno federal priista consensó con los otros principales partidos nacionales (obvio, a los esquirols de izquierda pejista ni los han tomado en cuenta, mucho menos al nefasto Panal).

En el papel, van con todo contra los intereses del SNTE y de Elba Esther Gordillo. Tal y como lo anunció Peña Nieto en su toma de posesión. Que sí habrá evaluación universal, que el Estado retomará el control de la educación (en una clara y contundente alusión a que la mafia sindical lo hace hasta ahora), que no habrá tráfico de plazas o posiciones y un largo etcétera.

Y el mensaje más contundente: Elba Esther Gordillo ni siquiera estuvo presente en la presentación de la Reforma. Estuvo el Presidente, el Secretario Chuayfett, los líderes del PRI, PAN y PRD... pero ninguna huella de los profesores del SNTE.

La obvia duda es si todo será real. Si efectivamente se desmantelará a la mafia clientelar del SNTE y con ello todo el daño que le ha hecho a la educación en nuestro país en los últimos treinta o cuarenta años.

Repito: Si el gobierno va con todo, y efectivamente se consuma un elegante Elbazo (sin tener que agarrar a la lideresa en calzones en la madrugada como pescaron al pobre de La Quina Hernández Galicia), Peña Nieto alcanzará niveles de aprobación insospechados. Sobre todo si también lleva a cabo todo lo que pregono en su toma de posesión. Pero si todo es una farsa, en serio, quién sabe si terminaría su sexenio. El lopezobradorismo latente en todo el país siempre estará al acecho.

Reitero que mañana le presento (o al rato) la encuesta que en el BEAP hemos hecho a los poblanos sobre el inicio de Peña Nieto. Y los resultados no son muy alentadores para el nuevo mandatario: la verdad es que hay una muy clara desconfianza a que pueda realmente cambiar al país.

¿Y Puebla qué tendrá que ver en todo este asunto?

Desgraciadamente mucho.

El Gobernador Moreno Valle nunca ha negado ni parado de pregonar su alianza con Elba Esther Gordillo y las estructuras del SNTE. Todos sabemos (y los que no, se hacen) que gracias a la operación mapacheril de los miembros de ese sindicato, Moreno Valle (y Lalo Rivera) pudieron meter miles de votos a las urnas en 2010. Realmente sin ese apoyo, hubiera sido muy difícil -si no imposible- que la alianza Compromiso por Puebla alcanzara los niveles de votación que obtuvo, sobre todo en la capital del Estado. Lo sé, lo saben, lo sabemos.

¿Qué pasará con esa incómoda relación? ¿El Gobernador qué partido tomará? ¿Negará de Elba Esther tres veces antes de que cante el gallo?

Porque también es cierto que hasta el momento -al menos eso parecen indicar las primeras señales- el gobierno de Peña Nieto no tiene entre sus prioridades favorecer al Gobernador de Puebla ni en presupuesto ni en trato alguno que convenga a un posible candidato presidencial panista en 2018.

Y la última: ¿Con qué alianza jugará el Gobernador de Puebla en la elección local del año entrante? ¿Con el PANAL aunque eso signifique la guerra frontal contra Peña Nieto? ¿Con el PRD que de los Chuchos que ahora están jugando papel de corifeos de todo lo que propone el gobierno federal? ¿O con las otras tribus perredistas que han dicho hasta el cansancio que no irán jamás en alianza con el PAN? ¿O con los partiditos Movimiento Ciudadano y PT que obedecen más a López Obrador y que también ya han pregonado que no irán con el PAN ni a la esquina?

No. La verdad es que en una semana y días de gestión peñanietista, el panorama de @Rafa Gobernador no pinta nada bien.

Acuérdense, mañana Encuesta... de Peña y luego, cómo andan las cosas en Puebla.

[http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=9547&Itemid=72](http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9547&Itemid=72)



### **(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)**

#### **Juan Carlos Lastiri y el Inevitable Cuchillo Cebollero**

¿A quién le debe agradecer Juan Carlos Lastiri estas líneas?

“Se ha dedicado a extorsionar, amenazar y mentir a la clase beneficiada por los programas sociales en Puebla”.

¿O estas otras?

“Suplicamos se investigue a Juan Carlos Lastiri Quiróz, que se llegue a las últimas consecuencias”.

¿O éstas?

“El historial es grande, las pruebas las tienen ustedes, pueden revisar las cuentas bancarias a nombre de éste personaje en la institución bancaria de Bancomer Sucursal 5 de Mayo de la ciudad de Puebla, los depósitos millonarios son evidentes”.

¿De parte de quién las siguientes?

“Nosotros fuimos víctimas de sus prácticas fraudulentas, en el proceso electoral del 2010 nos fueron pedidas nuestras credenciales de elector con el argumento de que íbamos a ser empadronados en los comités de desarrollo social (...) Y como es conocido ese apoyo nunca llegó, jamás nos dieron el dichoso material”.

El secretario de Gestión Social del Comité Ejecutivo Nacional del PRI fue víctima este lunes de una carta abierta publicada en el diario Reforma.

La misiva –una plana entera en la página 8 de la sección Nacional- fue dirigida nada menos que al presidente Enrique Peña Nieto.

Ahí se leen lindezas como estas: “Otra forma en la que se operaron estos fraudes, fue a base de engaños, haciendo que los beneficiarios de los programas sociales fueran a la sucursal bancaria a cobrar el cheque y ahí mismo se entregaba el dinero en efectivo a los funcionarios de la Secretaría de desarrollo social que estaban bajo el mando de Juan Carlos Lastiri, ustedes pueden revisar los videos de seguridad de la misma sucursal Bancomer del boulevard 5 de Mayo, entre las fechas de Marzo a Agosto de 2010, diecinueve personas de los abajo firmantes fueron víctimas de estas prácticas”.

Cincuenta y seis son los abajo firmantes representados por Felipe López Bautista, responsable de la publicación.

Al final de la carta abierta aparecen párrafos como éste: “La Auditoría Superior de la Federación inició una investigación en Julio de 2011 por el desvío de 430 millones de pesos, pedimos que se continúe con esas averiguaciones, que se llegue al final. Que se investigue las propiedades de Juan Carlos Lastiri que se ubican en los fraccionamientos más exclusivos como La vista Country Club y Lomas de Angelópolis, donde suman más de 20 propiedades con valores de varios millones de pesos que no se pueden comprobar con los salarios que se ganan en el gobierno del estado de Puebla”.

Al final del desplegado, los denunciantes le dicen a Peña Nieto: “Los abusos no han cesado, en estas fechas se han estado repartiendo formatos de solicitudes de empleo para el gobierno federal y engañando a la gente que se les va a emplear en el nuevo gobierno, Lastiri y sus allegados presumen que van a llegar a la delegación de la SEDESOL en Puebla por designación del Presidente, presumen la cercanía con altos funcionarios recién nombrados, califican a las personas que son merecedoras de su apoyo y prometen altos sueldos a los amigos y simpatizantes de sus proyectos. No vamos a permitir que estos atropellos sucedan, confiamos que Enrique Peña Nieto va a elegir a personas honestas para que colaboren en sus dependencias y contribuyan al progreso nacional, hoy más que nunca pedimos su intervención señor Presidente, necesitamos la ayuda de los gobernantes, merecemos respuesta a nuestras peticiones.”

En su cuenta de Twitter, Lastiri se limitó a señalar textualmente: “Con respecto al desplegado publicado como inserción PAGADA en el periodico Reforma, es francamente burdo, falso y tendencioso”.

Mata la duda: ¿Quién tiene los más de cien mil pesos que costó el desplegado para increpar tan duramente a quien hasta hace unas semanas aseguraba que sería subsecretario de Desarrollo Social?

De todo lo que se ha escrito sobre la iniciativa de Reforma Educativa, presentada ayer por el presidente Enrique Peña Nieto, me llama la atención el análisis que el excelente columnista Carlos Ramírez hizo en su Indicador Político: “En la CNTE se localiza la **peor** parte de la pérdida de autoridad del Estado --en sus niveles local y federal-- sobre la educación pública. Y ahí el problema **no** es de evaluación sino de relaciones de poder: la XXII provocó una crisis de gobernabilidad en el 2006 que incendió la capital de Oaxaca ante la demanda magisterial instaurar un gobierno popular, autogestionario y comunal con e **pretexto** educativo.

“De ahí que la parte más **dura** de la respuesta magisterial contra la reforma educativa del presidente Peña Nieto avalada por el PAN, el PRD y el PRI no va a venir del SNTE de la maestra Gordillo --al final de cuentas, la política es una cámara de **descompresión**--, sino de la CNTE de maestros disidentes porque la reforma va a **regresarle** al Estado la capacidad de decisión en política educativa, obligará a los maestros a dar clases y **no** a realizar marchas, partos y conflictos y tendrá que **imponer** castigos laborales. La reforma educativa tendrá el objetivo de **reimplantar** el papel del Estado en la conducción de la educación pública.

“El **poder** político de la CNTE abarca los estados de Oaxaca, Guerrero, Chiapas, Michoacán y parte del Estado de México. De ahí vendrán las marchas, las protestas, los paros y la violencia política, con el agregado de que a la CNTE se han sumado el SME, el YoSoy132 y otras organizaciones **antisistémicas** que van a convertir las calles en campos de batalla.

“La reconquista de la hegemonía del Estado en la educación se verá en Oaxaca, donde la reforma educativa deberá **regresar** a los maestros a las aulas a enseñar y alejarlos de las marchas y plantones. Por eso fue **importante** el apoyo del PRD a la iniciativa de Peña Nieto, porque los maestros disidentes ya **no** contarán con la alianza-complicidad perredista.”

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4774>



(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán)

Manzanilla vs Tony

Exactamente, desde el 21 de septiembre, el secretario de Gobierno dejó de brillar en el escenario mediático y su fulgor empezó a extinguirse en el camino a la alcaldía de Puebla. Sus cercanos comentan que se trata de una eficaz estrategia para 'despistar al enemigo', desgastar lo menos posible la figura de Fernando Manzanilla, para volver al ruedo a principios del próximo año.

Y aunque en la última encuesta que levantó el gobierno de Puebla sobre las posibilidades de los aspirantes a la presidencia municipal el propio Fernando Manzanilla ofreció resultados altos en aceptación, la realidad en los hechos parece ser otra muy distinta.

Existe también la versión de que el distanciamiento entre Manzanilla y el gobernador es real, al grado de que el cuñado del gobernador estaría en disposición de dejar la secretaría de Gobierno para buscar otros escenarios, lejos de Puebla.

¿Será?

Y es que efectivamente, desde el mes de septiembre pasado, el gobernador Rafael Moreno Valle se concentró en enviar todas las señales habidas y por haber para despejar dudas y allanar el camino de quien a todas luces parece ser el elegido: a menos que ocurra un milagro o de verdad el mundo se acabe este 21 de diciembre, nada parece entorpecer la llegada de Tony Gali Fayad a la candidatura a la alcaldía, portando la estafeta del PAN.

Moreno Valle lo anunció de muchas maneras: con el lucimiento mediático de Tony en todas las obras públicas en el estado, en la reciente fiesta de cumpleaños de Tony, en donde reconoció su 'excelente' desempeño con su gobierno, así como la amistad que los une a toda prueba "porque cuando enfrentaba la parte más complicada de mi campaña (a la gubernatura), Tony siempre estuvo ahí", el ofrecimiento en bandeja de plata de todos los recursos del estado y de los cuales hace uso su secretario, pero sobre todo, la anuencia de Moreno Valle para que Tony aparezca en el maratón, en el aniversario, en la inauguración, en la premiación... de lo que sea. Y la prensa lo sigue ciega.

Los medios de comunicación han familiarizado con Tony, sin lugar a dudas.

Tony para arriba y Tony para abajo.

Por eso era de esperarse que su nivel de conocimiento y aceptación en los estudios de opinión creciera como la espuma en los últimos 3 meses, aunado al carisma intrínseco del secretario de Infraestructura: no sólo es un orador experimentado y su presencia llena un escenario... canta bastante bien y hasta sus fans lo buscan para que le autografe su CD.

La presencia de Jorge Aguilar Chedraui en el cumpleaños de Tony (que en términos políticos no fue otra cosa que su destape oficial con el respaldo del gobernador) lo descalificó automáticamente de la contienda.

Esas son las reglas no escritas de la política.

Y lo mismo ocurrió con el rector Enrique Agüera Ibáñez, otro más que se bajó del barco.

El gran ausente fue Fernando Manzanilla, no sólo de esa fiesta, sino del escenario político de los últimos meses, tiempo vital de definiciones.

¿Cuál será el destino de Manzanilla? Por los hechos, este 2012 le cambió la vida. Fue él y nadie más que él quien ocupaba los titulares, los reflectores y el único en sentarse justo a la derecha de Moreno Valle.

Fueron muy buenos tiempos.

Pero ya parecen haber terminado.

Lo único que parece sostener a Manzanilla (aunque usted no lo crea) es el PAN: fue Fernando el único en tomarse la cortesía de buscar a cada líder de las familias custodias y consejeros políticos para ponerse a sus órdenes, explicar sus intenciones y solicitar su apoyo.

Muchos panistas tomaron a bien su gesto.

Y lo agradecieron.

Cosa que no está ocurriendo con Tony, a quien los panistas de cepa lo ven como un auténtico arribista, ajeno y distante.

Moreno Valle tienen ahora ese pendiente: convencer al Yunque de que Tony es la mejor opción.

Pero eso el gobernador lo ha hecho muchas veces.

Y hasta el momento siempre ha resultado vencedor.

¿Qué les ofrecerá a los yunquistas para terminar de convencerlos?

Tal vez lo mismo que han recibido de muy buena gana de anteriores gobernadores priístas.

De todas maneras, esa parte de la historia la conoceremos pronto.

[http://periodicodigital.com.mx/columnas/los\\_conjurados](http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados)

**(Parabólica/Fernando Maldonado)**

**Mass media, batalla perdida**

Acostumbrados a la batalla desde la oposición militante, los panistas que apostaron por la candidatura del dirigente empresarial Francisco Rodríguez Álvarez tuvieron este lunes su primera victoria en el terreno de la opinión pública, después del encuentro al que convocaron el domingo previo.

Echados para adelante con la convicción de dar la pelea dentro del PAN para convertirse en factor de decisión real a la hora de la toma de decisiones, acapararon los primeros espacios en impresos, radio y medios digitales. En menor medida y de acuerdo con su propia lógica, también hubo repercusiones en la televisión local.

Con menciones imparciales o inclinadas, en favor o en contra de la iniciativa de llevar al empresario a los planos de la política con el propósito de convertirlo en producto rentable en el terreno electoral, Rodríguez Álvarez ocupó los mass media muy por encima de los otros aspirantes a esa posición.

La habilidad para meterse en las redacciones de los medios sin un quinto de por medio demostró que más allá de los presupuestos de oficinas oficiales o del erario para gastos de publicidad con propósitos de posicionamiento, sigue vigente y ofrece resultados.

La estrategia de llevar a cabo actividades en domingo comenzó a ser utilizada por uno de los fundadores del partido opositor en el estado, el ahora delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social, Francisco Fraile García. Fue escuela para aprendices de la política, pero también para iniciados.

Cuando nadie apostaba por Fraile García como actor de la escena pública, ahí estaba en el portal al lado del puesto de periódicos de la muy querida Doña Mago para hablar de la coyuntura local y nacional.

Para reporteros de la fuente en medio del ayuno informativo del domingo era auténtica bendición después de la conferencia del arzobispo la opinión del pastor Fraile. Dos notas bien trabajadas en un día que según la costumbre judeo-cristiana debe ser de reposo, era bálsamo para saciar la sed de los inquebrantables jefes de información.

La aparición del líder empresarial como Franco Rodríguez Álvarez con pretensiones de candidato en un partido político que por momentos parece haber sido entregado en usufructo vitalicio a manos ajenas es apetitoso desde la perspectiva periodística legítima.

El domingo y lunes hemos asistido a una suerte de vacío informativo en la trinchera oficiosa, botón de muestra ejemplar ratifica una máxima: lo que naturaleza no da, el cargo no lo presta.

### En el sótano...

1.- El Congreso del Estado según CIMTRA: "Legislatura pasiva", "desempeño muy pobre y reprobatorio"; además, "malo en términos de vinculación ciudadana".

2.- El pantanoso terreno de las redes sociales. El senador Javier Lozano Alarcón escribió en sus habituales anuncios parroquiales a las 11:00 AM: "En 1990 Octavio Paz, el gran Octavio Paz mejor dicho, recibe el Premio Nobel de Literatura. Escritor siempre vigente".

3.- El amigo del presidente y su resbalón. El empresario Pepe Chedraui, quien todo mundo en Puebla sabe es amigo personal de Enrique Peña Nieto, dijo en su cuenta de Twitter casi seis horas después exactamente lo mismo: @pepechedraui: "En 1990 Octavio Paz, el gran Octavio Paz mejor dicho, recibe el Premio Nobel de Literatura. Escritor siempre vigente".

<http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica>



### (La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

#### La alianza de las izquierdas

**Mientras Los Chuchos siguen empeñados en construir una alianza con el PAN** en las próximas elecciones locales, **otras corrientes al seno del PRD han comenzado a tender puentes con otros partidos y movimientos de izquierda** en aras de conformar una alternativa diferente.

**La autollamada alianza de las izquierdas tiene como principales protagonistas a las corrientes perredistas opositoras de Nueva Izquierda (NI), es decir, Izquierda Democrática Nacional (IDN) y Alternativa Democrática Nacional (ADN), así como al PT, al Movimiento Ciudadano y al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).**

**La intención de sus dirigentes es conformar un frente amplio de izquierda capaz de disputar** en el terreno electoral al PRI y al PAN –este último aliado con algunos grupos perredistas– **las principales cabeceras municipales y la mayoría parlamentaria en el Congreso del estado** en los comicios locales de 2013.

Si tales corrientes, partidos y movimientos lograran su propósito **no es algo que pueda anticiparse a estas alturas del proceso**, y menos cuando **el Congreso Nacional del PRD en el que se definiría la política de alianzas** del sol azteca con otros partidos y organizaciones **se suspendió hasta nuevo aviso**.

El Congreso estaba previsto del 14 al 16 de diciembre en la Ciudad de México.

Lo que sí está claro es la creciente oposición de los grupos que en las pasadas elecciones federales respaldaron la candidatura presidencial de Andrés Manuel López Obrador y hoy no apoyan en Puebla una alianza PAN-PRD que tiene en el gobernador Rafael Moreno Valle a su principal promotor.

Y que esta situación podría favorecer a quienes desde la izquierda impulsan la construcción de un frente amplio electoral rumbo a los comicios locales de julio del próximo año.

\*\*\*

Simón dice:

La política es demasiado a menudo el arte de traicionar los intereses reales y legítimos, y de crear otros imaginarios e injustos.

Arturo Graf (1848-1913), escritor y poeta italiano.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>



(Garganta Profunda/Arturo Luna)

### Focos Rojos en el PRI

Pues con la novedad de que hace unos días se prendieron todas las alarmas en el equipo de operadores político-electorales del presidente Enrique Peña Nieto.

Y es que el estudio que encargaron a una empresa nacional para saber cómo está el PRI en Puebla capital de cara a los comicios del 2013, ofreció un panorama deprimente, al menos para sus intereses.

El abandono del partido pero sobre todo el entreguismo y la abyección que los liderazgos priístas han mostrado hacia el gobernador Rafael Moreno Valle, ya dejaron sus consecuencias.

En otras palabras: si hoy fueran las elecciones, el Revolucionario Institucional perdería 6 de los 7 nuevos distritos de la ciudad de Puebla.

Así de grave.

Es el PAN quien se alzaría con la victoria en la mayoría, y en algunas de las demarcaciones electorales de forma holgada.

El único distrito que el tricolor ganaría es el 16, una pésima noticia para el PRI, sobre todo si va en serio aquello de que Peña Nieto quiere ganarle todo a Moreno Valle el año próximo, y todo incluye el Congreso del estado.

Estos fueron los resultados del estudio realizado cara a cara en viviendas de Puebla capital:

#### DISTRITO 10

PAN-40%

PRI-25%

PRD-10%

PT-2%

PVEM-0%

MC-0.3%

PANAL-0%

CPP-0.3%

#### DISTRITO 11

PAN-38%

PRI-22%

PRD-15%

PT-2%

PVEM-1.7%

MC-0.7%

PANAL-2.0%

CPP-0%

#### DISTRITO 12

PAN-32%

PRI-29%

PRD-11%

PT-1%

PVEM-1.3%

MC-1.0%  
PANAL-0.7%  
CPP-0.3%

**DISTRITO 13**

PAN-35%  
PRI-27%  
PRD-10.7%  
PT-2.0%  
PVEM-0%  
MC-0%  
PANAL-3.0%  
CPP-0%

**DISTRITO 14**

PAN-34%  
PRI-30%  
PRD-13%  
PT-1.3%  
PVEM-0.3%  
MC-0%  
PANAL-1.0%  
CPP-1.0%

**DISTRITO 15**

PAN-36%  
PRI-22%  
PRD-9%  
PT-0.3%  
PVEM-0.3%  
MC-1.3%  
PANAL-1.7%  
CPP-0.7%

**DISTRITO 16**

PAN-27%  
PRI-36%  
PRD-10%  
PT-0.7%  
PVEM-2.0%  
MC-0.3%  
PANAL-0%  
CPP-1.0%



Como se ve en los **números**, la ventaja del **PAN** en la mayoría de los distritos de la ciudad de Puebla es **amplia**. Y más que amplia: **contundente**.

Algo **extraordinario** va a tener que hacer el novel dirigente del PRI en el estado, **Pablo Fernández del Campo**, para revertir un **panorama** que hoy luce **muy cuesta arriba** y que, como digo, ya prendió **focos rojos** en el equipo de **Peña Nieto**.

Y es que el **7 de julio de 2013** no está tan lejos.

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

**(Contrastes/Carlos Gómez)**

**En enero definen candidato**

Enrique Agüera Ibáñez, José Chedraui y Enrique Doger Guerrero, deberán esperar hasta enero de 2013 para recibir con mayor claridad las señales que indiquen quién de los tres será el candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla.

Un hecho que no puede pasar desapercibido es que Enrique Agüera Ibáñez no se incorporó de inmediato al gabinete del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y su futuro parece anclarse al municipio de Puebla, aunque nada está escrito aún.

De acuerdo a algunas encuestas realizadas en las últimas semanas las tendencias siguen igual en donde el que

tiene mayor conocimiento e intención del voto es

Enrique Agüera; en un segundo lugar sigue Pepe Chedraui en intención del voto pero tercero en conocimiento; y Enrique Doger es segundo en conocimiento pero tercero en intención de voto.

En el caso del PAN, como ya se había escrito en esta columna, era evidente la conformación de un grupo que peleará al gobernador, Rafael Moreno Valle, la candidatura a la Presidencia Municipal de Puebla.

Cuentan que los panistas han decidido pelear con todo la candidatura y han analizado la posibilidad de romper acuerdos con el mandatario en caso de que intenten imponer a Antonio Gali Fayad o los dejen fuera del reparto de candidaturas a diputados locales y regidurías.

Es decir, los panistas quieren vender muy caro al gobernador la candidatura de la Presidencia Municipal de Puebla.

Así que priistas y panistas deben reservar sus energías para enero del 2013 porque en lo que resta del año difícilmente habrá sorpresas para la designación de candidatos a la Presidencia Municipal de Puebla.

\*\* \*\* \*

Ya se gesta en una verdadera rebelión entre los sindicalizados del Gobierno del Estado contra su líder, Héctor Posada, a quien ya perciben como un traidor porque ha dejado que cientos de sus compañeros sean despedidos y que haya ingresado una iniciativa para frenar el crecimiento del organismo laboral y no haga nada al respecto.

La inconformidad ya es generalizada y no descarte que ante la posibilidad de más despidos los sindicalizados inicien por desconocer a su dirigente y colocar a otro que sea aguerrido porque están muy decepcionados de la sumisión de Héctor Posada.

\*\* \*\* \*

Los ejidatarios de San Baltasar Campeche están de regreso.

En el 2008 ganaron la millonaria cantidad de 77.6 millones de pesos al Ayuntamiento de Puebla por concepto de indemnización de los predios del bulevar Las Torres.

Y ahora buscan anular el decreto presidencial de 1994 con el que les quitaron 107 hectáreas para crear La Margarita y su objetivo es que les regresen las 44 hectáreas que siguen sin usarse.

El juicio para cancelar el decreto expropiatorio ya está en marcha.

Habrà que ver si tienen la misma suerte.

\*\* \*\* \*

Hoy a las 12 del día entregarán los premios a los primeros y segundos lugares del concurso del Premio Cuauhtémoc Moctezuma al Periodismo 2012.

La cita es en el Instituto Cultural Poblano de la Avenida Reforma 1305.

Los galardonados serán en los primeros lugares: Mely Arellano, Mireya Ramírez, Karina Castillo y su servidor.

Los segundos lugares que también serán premiados son: Rodolfo Ruiz, Jorge Castillo, Xavier Rosas y Mario Martell.

A todos muchas felicidades.

Allá nos vemos.

\*\* \*\* \*

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=34016:en-enero-definen-candidato&Itemid=137](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=34016:en-enero-definen-candidato&Itemid=137)

## **MILENIO**

### **(Trascendió Puebla)**

**:Que** la presentada reforma educativa de la Presidencia de la República se ha interpretado como el anunciado "Quinazo técnico" del sexenio de Enrique Peña Nieto contra el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) de Elba Esther Gordillo Morales.

El fondo de la propuesta educativa toca las fibras sensibles y la razón del ser del sindicato que le permitido a Gordillo mantener el control del sindicato más grande de Latinoamérica: la titularidad en la contratación de los maestros.

**:Que** apenas empezó el gobierno de Enrique Peña Nieto con el otorgamiento de nombramientos en los diferentes cargos y de inmediato la emprendieron con todo contra el ex secretario de Sedeso del gobierno del estado de Puebla, Juan Carlos Lastiri Quirós.

¿Quien le teme a Juan Carlos Lastiri Quirós, secretario de Gestión Social del CEN del PRI?, se cuestionan los cercanos al funcionario partidista al cuestionar el origen del financiamiento de un desplegado a plana completa en un diario nacional, al que califican de tendencioso, sin sustento e incluso con visibles faltas ortográficas.

Atribuyen el ataque a Lastiri de "enemigos" que "están cerca", dicho de otra manera, se trata de fuego amigo. **:Que** el diputado local panista Juan Carlos Espina Von Roehrich "sorprendió" con el anuncio público en el sentido de que declina en sus aspiraciones por hacerse de la candidatura del PAN a la Presidencia Municipal de Puebla y respalda una eventual candidatura del presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Rodríguez Álvarez.

Al destape de Eduardo Rivera Pérez a favor de "Franco" le siguió ayer la cargada de la Coparmex Puebla a través del presidente del sindicato patronal Carlos Montiel Solana, quien presumió que los empresarios son mejores gobernantes, nos obstante se ahorró elogiar el papel desempeñado por ex presidente municipal Luis Paredes Moctezuma.

**:Que** al interior del gobierno del estado se estaría cocinando la fusión de otras secretarías, esto a unos días de que concluya el periodo ordinario de sesiones del Congreso del Estado donde se aprobaron las primeras iniciativas de fusión de las secretarías enviadas por el titular del ejecutivo estatal, Rafael Moreno Valle.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166861>

### (Pablo Ruiz Meza/Nada Personal)

#### **Franco-Gali: El Yunque versus morenovallismo**

"Franco presidente". Con esta leyenda, de una de las muchas cartulinas improvisadas, arrancó el previsible destape del presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Rodríguez Álvarez, como el abanderado del llamado panismo tradicional ligado a El Yunque.

Eduardo Rivera Pérez, como la cabeza visible del yunquismo, dio el paso que todos esperaban en un acto simulado de "posada" o reunión navideña, como la culminación de una intensa promoción a nivel de piso del empresario líder del organismo cúpula.

Más de un funcionario municipal levantó la mano como aspirante a la candidatura del PAN a la alcaldía poblana, entre ellos el secretario de Gobernación Pablo Montiel Solana, pero el grupo de los tradicionalistas que habían tomado la decisión a favor de "Franco", como le llaman al presidente del CCE.

Definida de manera abierta la postura del presidente municipal y el grupo de panistas a quienes la ex candidata presidencial Josefina Vázquez Mota los llamó "Los Héroes de Puebla", la contienda interpanista está más que puesta.

Rodríguez Álvarez es el hombre del panismo tradicional elegido por la organización El Yunque para pelearle en el Partido Acción Nacional la candidatura a la Presidencia Municipal al neopanismo que se ha inclinado por la postulación de José Antonio Gali Fayad.

Con la "posada" navideña y la "fiesta" de cumpleaños en noviembre pasado, "Franco" Rodríguez y Gali Fayad aparecen por ahora como las figuras centrales en la puja por la candidatura entre dos proyectos y visiones distintas de gobernar: Rafael Moreno Valle y Eduardo Rivera Pérez.

Sin la figura presidencial –como ha ocurrido con el PRI como gobierno en el estado- los gobiernos de la ciudad capital y del estado entran en una franca y abierta disputa por las candidaturas del 2013, de tu a tu.

Se trata de una confrontación más que cantada, además de legítima, entre dos corrientes políticas al interior de Acción Nacional que se extenderá irremediamente a los 217 municipios y 26 distritos electorales.

Ya se verá para qué le alcanza a Rivera Pérez y cómo le responde Moreno Valle.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166860>

### (Plegarias Políticas/Elmer Ancona)

#### **PAN: ceder o no ceder**

Todo parece indicar que en próximas fechas habrá un duro encontronazo al estilo Manny Pacquiao al interior de Acción Nacional, por no llegar a un acuerdo entre facciones para elegir al candidato del partido a la presidencia municipal de Puebla.

Ni un grupo de poder cede, ambos quieren poner y hasta imponer a sus gallos; los neopanistas proponen que sea un funcionario público estatal "de primer nivel" el que lleve las riendas de la ciudad durante los 4 años 8 meses que mandata la Ley.

Los panistas tradicionales, por su parte, plantean que sea Francisco "Franco" Rodríguez, actual presidente del Consejo Coordinador Empresarial, el que abandere la causa del blanquiazul, por tener una sólida y reconocida trayectoria social.

Aquí la pregunta que todos tendrían que hacerse es por qué los neopanistas no quieren a Franco Rodríguez como el candidato a la alcaldía. La respuesta es simple: porque dicen que representa a la derecha más dura de la entidad (lo llaman Yunque).

Aunque en algunas otras entidades y aún a nivel nacional la masonería ha hecho excepciones para caminar juntos con los llamados "tradicionalistas", en Puebla parece ser que el rito es mucho más ortodoxo y no quiere saber nada que huela a "conservadurismo".

Además, los llamados "neos" quieren comerse todo el pastel sin dar ni una sola rebanada; ahí está el caso de los pasados comicios donde las estructuras de poder fueron coptadas por decenas de funcionarios de todos los niveles con gente afín. A los conservadores, salvo una o dos plazas, no les dieron ni las gracias.

Ahora bien ¿por qué los llamados panistas doctrinarios no quieren a un candidato que no esté "certificado" (Tipo TIF) e identificado con las causas, historia, legado y pensamiento del PAN? La respuesta también es sencilla: porque algunos de estos ex priistas tienen mucha, muchísima cola que pisarles. No son nada decentes.

Preferieren perder la alcaldía antes que perder la dignidad. Ya aprendieron que si se dejan golpear como Manny Pacquiao lo único que van a conseguir es ir a la lona completamente noqueados. Advierten que si se va a perder, pues que sea con toda la honra del mundo, sin distracciones.

En este estira y afloja entre facciones salta un tercero en discordia que podría entrar al quite y que ambos grupos, dizque "muy a su pesar", podrían impulsar de último momento; sin embargo, los panistas de tradición lo consideran doble cara, poco sincero, golpeador silencioso.

Aseguran que el engaño es parte de su personalidad ¿Cómo creerle si un día les dice te apreció y al otro día les pega bajo el cinturón? Por eso optan por impulsar la candidatura de personajes afines, aunque sepan que lo arriesgan todo.

El no abrirse a las posibilidades tiene serias implicaciones. Pongamos un ejemplo: en el hipotético caso de que los neopanistas no cedan ante la facción adversa, con toda seguridad perderían la oportunidad de gobernar la ciudad el periodo siguiente.

Además, perderían el partido porque el control y simpatías con la militancia lo tienen los grupos de panistas "de todos los tiempos".

Perder un gobierno y perder un partido sería una auténtica tragedia griega para los "neos".

Los menos dañados serían los grupos conservadores, ya que al no ceder ante las presiones de sus adversarios internos perderían un gobierno municipal, pero no el partido. En estas batallas pírricas siempre se termina ganando, perdiendo.

Ceder, negociar, cabildear, consensuar, "concertacionar" es lo de hoy ¿Para qué perder, pudiendo ganarlo todo? Conservar la alcaldía prácticamente está en manos de los neopanistas, que pueden tener gobierno y medio en lugar de extraviarlo todo.

Sólo es cuestión de dejar los egos, las soberbias, los caprichos, el oscurantismo para otro tiempo. Y eso va para los dos grupos.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166853>

## RETO diario

(Posdata/Alfonso González Téllez)

### Grilla legislativa

A unos días de que concluya su segundo año de trabajo, los diputados que integran la LVIII Legislatura del Congreso del Estado están metidos en mil y un conflictos provocados por sus propios yerros.

La bancada priista, por su parte, aún no termina por dejar claro si defenderá los intereses del gobernador, **Rafael Moreno Valle Rosas**, o los del presidente de la República, **Enrique Peña Nieto**, y ya está metida en muchos otros conflictos.

El más reciente, una aparente guerra entre el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRI, **Pablo Fernández del Campo**, y el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Poder Legislativo, **Edgar Salomón Escorza**, que podría derivar hasta en una expulsión de las filas del PRI.

Y es que el líder priista vigila y archiva cada movimiento de sus diputados locales, federales, de su militancia y, sobre todo, de todos aquellos que pudieran hacer a un lado su ideología partidista por unas cuantas monedas.

Pablo Fernández, está atento a la película política de Puebla y a las órdenes que le dictan en el CEN priista, por lo que ya inició la organización de su partido para enfrentar los próximos comicios locales.

El líder priista poblano siempre ha sido muy discreto. Ojalá que esta vez haga a un lado el miedo y, por fin, convierta al PRI en una fuerza política que genere un verdadero contrapeso para bien de la democracia en Puebla.

Mientras tanto, el diputado, Edgar Salomón, sigue haciendo su juego y tratando de tejer fino, toda vez que ayer se adjudicó las gestiones para la aprobación de la cuenta pública de la ex edil capitalina y ahora senadora

priista, **Blanca Alcalá Ruiz**.

Por cierto, la cuenta pública de la ducha legisladora pasará sin problema alguno, con observaciones perfectamente solventadas y con el aval de la mayoría de los diputados de casi todos los partidos.

El único que pondrá el pelo a la sopa será, **Víctor Hugo Islas Hernández**, del Panal. En la próxima sesión del Congreso, el legislador, va a utilizar la tribuna legislativa para arremeter una vez más en contra de la senadora.

En tanto, la bancada panista aún mantiene sus filias y fobias con respecto a decisiones que se toman al seno del Congreso, toda vez que muchas de éstas no han sido aprobadas por la unanimidad albiazul.

Por lo pronto, el coordinador de la bancada panista, el diputado, **Mario Riestra Piña**, ya cuenta los días para asumir el liderazgo del Congreso poblano.

Me aseguran, incluso, que Riestra está metido como mediador entre los trabajadores del Congreso y la actual administración, toda vez que le quieren dejar una papa caliente con el conflicto laboral que provocó, Alejandro Oaxaca, y su propuesta de eliminar las bases de los empleados.

Por cierto, los trabajadores del Poder Legislativo están dispuestos a revelarse si es que la propuesta de "Oaxaquita" se hace realidad y son eliminadas las bases y plazas hereditarias.

#### **Otras Posdatas:**

##### **\* El guasón del Congreso**

Así es como le llaman muchos de los diputados priistas, panistas y de todos los colores partidistas al diputado, **Gerardo Mejía Ramírez**, quien hoy ocupa una curul gracias a las migajas políticas que **Jesús Morales Flores** le aventó, como en sus mejores tiempos lo hizo, también, **Javier López Zavala**.

Resulta que el legislador, quien hace apenas unos meses se decía el máximo zavalista del estado, ahora pretende ponerse al servicio de la senadora, **Blanca Alcalá Ruiz**, a quien intenta venderle los mismos espejitos que en su momento le ofreció al marinismo.

Gerardo Mejía, aseguran varios de sus compañeros diputados, es el perfecto ejemplo de la traición, arribismo y descaro. Y es que ahora le jura amor eterno a quien en el pasado llamó traidora.

Afortunadamente, la senadora, Blanca Alcalá, tiene presente el antecedente y evaluada la poca lealtad de quien aspira a convertirse en uno de sus pupilos.

Y como dijera el clásico: "¡Pero qué asquerosidad es esto, eh!"

<http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-GuiI%20-IyuisI%20Eiu%20&id=2285>

#### **(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González)**

##### **¿Puede felicitarse a Burócratas y priistas?**

- **Pablo Fernández del Campo olvida a otros priistas**
- **Factor Ciudadano en busca del registro nacional**

En época navideña se les puede desear felicidades a todos.

##### **¿Pero serán felices los burócratas estatales?**

¿Estarán radiantes los priistas?

##### **¿Tendrán su regalo de año nuevo los Factoristas?**

Será el 28 de enero de 2013 cuando la agrupación política nacional "**Factor Ciudadano**" solicite el registro como partido político nacional ante el Instituto Federal Electoral y espera cumplir con los requisitos que exige la ley y el propio IFE para que a finales del año puedan recibir la noticia de que a partir del 2015 podrán participar en la elección federal intermedia.

En una plática con columnistas el dirigente nacional de Factor Ciudadano, **Julio Leopoldo de Lara Valera**, anunció que ha recorrido gran parte del territorio nacional y ya cuenta con representaciones en 28 entidades del país.

Es así que considera poder realizar las asambleas seccionales en 2013 y así cumplir con la ley para ser un nuevo partido nacional.

#### **EL PRI ENFRENTADO**

Tal parece que el PRI en lugar de lograr la unificación con miras al proceso electoral del próximo año la dirigencia se ha encargado de generar enconos y resistencias.

Como dice "**El Chavo del Ocho**": "**sin querer queriendo**", **Pablo Fernández del Campo** hizo referencia que se ha reunido con tres de los aspirantes a la Presidencia Municipal de Puebla y ellos son:

- **Roberto Enrique Agüera Ibáñez**
- Enrique Doger Guerrero y
- **José Chedraui Budib**

Pero le faltaron otros que han levantado la mano como son:

- **Oscar Aguilar González**
- Alejandro Armenta Mier, entre otros.

Lo cierto es que ya se han generado enfrentamientos entre los grupos al interior del PRI.

#### **POBRES BUROCRATAS**

El diputado local **Alejandro Oaxaca Carreón**, quien llegó como suplente del priista **Enrique Doger Guerrero**; que fue Presidente Municipal de San Pedro Cholula y en el pasado proceso electoral contendió por la diputación federal por el **Movimiento Progresista** del PRD-PT y MC.

Hoy como **"diputado independiente"** sigue cavando la tumba de los burócratas estatales al promover una modificación de la ley de trabajadores al servicio de los poderes del estado, en donde propone que las plazas ó bases que tienen los trabajadores puedan ser diferidas a sus descendientes ó bien si el gobierno del estado determina que no hay **"suficiencia presupuestal"** ó simplemente no cumplen con el perfil requerido puedan ser anuladas esas basificaciones y por lo tanto serían despedidos.

**¿Para los burócratas y sin la defensa de su líder sindical lo mejor está por venir?**

Van dos años de despidos y el 2013 pinta exactamente igual ante la nueva reestructuración que se plantea.

**¿Alguien le gritará a Alejandro Oaxaca Carreón "Vendido", "Ladrón", "Sin Vergüenza"?**, al que es un diputado priista-perredista, petista, movimientista e independentista, arribista ó entreguista.

#### **La Jornada de Oriente**

**(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)**

#### **Tránsfugas y gente ligada a RMV iniciaron disputa de candidatura del PAN en Texmelucan**

Luego de la ciudad de Puebla, el municipio que se perfila a tener la disputa más reñida por la candidatura del PAN a alcalde es San Martín Texmelucan, en donde este día inicia una encuesta de ese partido para medir el posicionamiento de los cuatro aspirantes que buscarán la postulación. Entre los personajes que se disputan ese espacio se encuentra un político cercano al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, dos tránsfugas del panismo y un empresario que en 2010 se alejó del jefe del Poder Ejecutivo.

La disputa se ha polarizado entre dos personajes: el ex alcalde Rubén Garrido, quien es apoyado por los líderes de los grupos tradicionales de Acción Nacional, y Juan Escalante Martínez, quien tiene el respaldo de los delegados del gobierno del estado y de una parte importante de la militancia.

Dicha confrontación resulta interesante y ha generado una importante ruptura entre grupos del PAN, ya que ambos panistas antes eran parte de la misma facción. En 2003 Rubén Garrido fue candidato a la presidencia municipal y quien fue su coordinador de campañas fue Juan Escalante, quien después participó en el gobierno del primero de ellos. Ahora se encuentran enfrentados por la postulación a edil.

Garrido tiene fama de ser un hábil operador político y de conocer a todos los grupos del municipio, incluidos los priistas. Entre los logros que tiene es que ha logrado concitar el apoyo de la mayoría de los líderes de los grupos locales del PAN.

En su contra hay cuatro factores de peso. El primero es que sus cuentas públicas fueron aprobadas al final del sexenio pasado y se sabe que fue porque apoyó al priista Javier López Zavala en su intento de convertirse en gobernador en el año 2010. El segundo, es que cuando concluyó su trienio dijo que se retiraba de la política y de Acción Nacional, por lo cual se alejó de los panistas del municipio, ya que cambió su domicilio a la ciudad de Puebla.

Un tercero, es que ya se conoció que anda buscando el apoyo del Partido del Movimiento Ciudadano en caso de que no gane la postulación del PAN. Y el cuarto, es que entre la ciudadanía de ese municipio no es bien visto que los ex alcaldes busquen regresar al cargo de edil. Esa fue la razón por la cual en 2007 el panista Víctor León no pudo ganar la elección local, ya que la gente vio con rechazo que intentara por segunda vez ser presidente municipal.

Juan Escalante Martínez es actualmente el director del plantel local del Colegio de Bachilleres (Colpue). Al inicio de su gestión le tocó lidiar con un conflicto laboral, al generarse un enfrentamiento verbal y físico en sus oficinas con un grupo de profesores de la disidencia sindical. Actualmente su escuela tiene el primer lugar en aprovechamiento escolar de todos los planteles del Colpue.

Escalante tiene como fortaleza que cuenta con el respaldo de los delegados del gobierno del estado en San Martín Texmelucan y eso se interpreta que tiene el aval del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.

Otra fortaleza es que tiene una larga militancia en el PAN, que le ha permitido ser dirigente del mismo y tener el respaldo de una parte importante de la militancia, no así de los líderes de grupos. Por lo cual se estima que podría ganar fácilmente una asamblea frente a Rubén Garrido.

En la encuesta que este día se ha empezado a levantar aparece el empresario Rafael Núñez, quien es un político peculiar, ya que en el pasado proceso electoral local fue candidato del Partido del Trabajo a edil y quedó en el segundo lugar de la contienda, a unos pocos votos del priista Carlos Sánchez.

Se considera que Núñez es un hombre con un alto índice de popularidad en el electorado en general, pero no así de las bases del PAN, ya que antes de haber sido candidato del PT era de militancia panista. Ahora quiere retomar su carrera política en Acción nacional, pero haber sido un tráfuga del partido no le es perdonado fácilmente por los sectores más conservadores de dicho instituto político.

Un cuarto aspirante es Marco Escobar, quien fue dirigente de la Cámara de Comercio y es apoyado por muchos empresarios.

En 2010 se dice que Rafael Moreno Valle Rosas le propuso ser candidato del PAN a diputado local y no aceptó. Y eso fue le ha ganado el veto desde el Poder Ejecutivo.

#### **Fernando Morales vs. Lastiri**

Ayer apareció un desplegado en un periódico nacional –que por lo menos costó unos 400 mil pesos su publicación– para descalificar al ex dirigente del PRI estatal, Juan Carlos Lastiri, a quien se acusa de haber timado a 55 personas con fondos de la Secretaría de Desarrollo Social de Puebla, de tener por lo menos 20 propiedades inmobiliarias en los fraccionamientos más lujosos de la capital y haber desviado 430 millones de pesos del erario cuando fue funcionario del gobierno de Mario Marín Torres.

Dicha publicación es parte de una guerra intestina que libran los grupos políticos de Juan Carlos Lastiri y de Fernando Morales Martínez, quien apenas hace unas semanas dejó la presidencia estatal del PRI, en la disputa por la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social en Puebla.

Se sabe que Morales Martínez desde hace varios meses estaba presionando, por la vía del grupo político del senador Manlio Fabio Beltrones, la obtención de la delegación en cuestión, pero al parecer no logró entrar a las listas de posibles funcionarios federales que ha elaborado el gobierno de Enrique Peña Nieto, ya que en su contra llovieron quejas de ser un personaje ligado a los intereses del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Lo cual fue visto como un acto de deslealtad hacia el tricolor.

El desplegado de este lunes parece tener la intención no de reposicionar a Fernando Morales en la posibilidad de volver a buscar la citada delegación, pero sí de mandar un mensaje al gobierno de Peña Nieto de que el jefe del Poder Ejecutivo no quiere a Juan Carlos Lastiri cerca de su administración.

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/transfugas-y-gente-ligada-a-rmv-iniciaron-disputa-de-candidatura-del-pan-en-texmelucan\\_id\\_17558.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/transfugas-y-gente-ligada-a-rmv-iniciaron-disputa-de-candidatura-del-pan-en-texmelucan_id_17558.html)

#### **(Editorial)**

#### **El problema de la deuda**

El gobierno del estado paso del lugar 13 –que ocupaba en 2011– al 14 en el año que está por concluir, en el rubro de deuda pública, según el último reporte de la Secretaría de Hacienda referente al sexenio de Felipe Calderón. Durante ese periodo, el crecimiento de los pasivos se ubicó por arriba de 186.3 por ciento.

La grave crisis económica que están padeciendo varios países europeos es resultado principalmente de la deuda y particularmente de la deuda pública adquirida por gobiernos irresponsables.

Un caso similar parece estar ocurriendo en Puebla, donde los créditos están sirviendo para apuntalar megaproyectos que han sido cuestionados desde muchos ambitos, ya sea porque no cumplen con la normatividad, porque causan severos perjuicios a amplios grupos sociales o por ambas cosas.

Ejemplo emblemático resulta ser el del Metrobús, cuya tarifa ya ha sido anunciada en 7 pesos con 50 centavos y será concesionado a una empresa privada. Nos encontramos así ante un caso en el que el financiamiento público sirve para beneficiar intereses particulares, pero también ante un proyecto que desde su construcción ha generado una fuerte oposición en zona populares y juntas auxiliares –como la Unidad Habitacional Manuel Rivera Anaya y San Bernardino Tlaxcalancingo– debido a que se afectan propiedades comunes y además no parece ser un sistema de transporte adecuado para la población.

Hasta ahora no se tiene claridad de cómo el gobierno del estado ha utilizado las líneas crediticias a su disposición, pero es necesario que esa información esté al alcance de todos, porque podría estarse empeñando el futuro de millones de poblanos a causa de un uso irresponsable y con propósitos muy claros de beneficio particular para algunos cuantos.

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-problema-de-la-deuda\\_id\\_17548.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-problema-de-la-deuda_id_17548.html)

- + **Empiezan los golpes bajos, ahora por las delegaciones**
- + **La reforma educativa, va...sin la maestra**
- + **El Nuncio en Puebla**

En estas últimas semanas del año se estarán terminando los ajustes para llevar a cabo los nombramientos de los nuevos delegados de las diferentes dependencias federales, las cuales se han vuelto el más codiciado platillo para los priístas, sobre todo aquellos que vieron marginados y casi desterrados luego de la derrota electoral en el Estado, hace un par de años.

A eso le sumamos los muchos burócratas que han sido despedidos y los que aún están en capilla; muchos de ellos han visto en las delegaciones, su tabla de salvación laboral.

Por eso no es de extrañarse el desplegado que ayer se publicó en el periódico Reforma en contra de Juan Carlos Lastiri Quirós a quien lo acusan de todo para que no llegue a la delegación de la Sedesol, como dicen, pretende desde su injerencia primero, en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, y ahora con el Presidente Enrique Peña luego de estar trabajando de cerca en la campaña.

Si los priístas continúan con esas expresiones de "canibalismo", es muy difícil que logren remontar el escenario electoral para el próximo año cuando se elijan a los 217 presidentes municipales y a los diputados locales, pues la voracidad los va a volver a aniquilar, tal y como ocurrió cuando Rafael Moreno Valle ganó las elecciones y pasó a la historia por haber desterrado al PRI de Casa Puebla.

Muy buen sabor de boca dejó el anuncio de la reforma educativa que concreta uno de los compromisos hechos por el Presidente Enrique Peña Nieto y que ha sido un "clamor social", como él mismo lo llamó y en el cual se tocan puntos torales que por muchos años han estado bajo la custodia y control del SNTE y su dirigente vitalicia Elba Esther Gordillo, quien por cierto, no estuvo presente en esta presentación que avalaron el PRI, el PAN y el PRD, en el mismo evento.

Como ya lo hemos comentado, este es un claro mensaje de deslinde el Presidente Peña, de uno de los sindicatos más poderosos de América Latina, pero que, por lo mismo, no se quedará con los brazos cruzados, así que ya veremos cómo es que el Secretario de Educación Emilio Chuayffet juega sus cartas.

CONFETI...Impresionante fue la ceremonia de consagración ayer de la capilla de diario que formará parte del complejo guadalupano allá en el Seminario Palafoxiano, esfuerzo que ayer reunió a personajes como el rector de la BUAP Enrique Agüera como integrantes del patronato que preside nuestra amiga la señora Coral Castillo de Cañedo.

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=5103](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5103)



### **(La Radiografía/Fabián Gómez)**

#### **CIMTRA reprueba transparencia del Poder Legislativo**

La calificación reprobatoria que dio a conocer la asociación CIMTRA sobre el actuar del Poder Legislativo, debe entenderse como una llamada de atención en materia de transparencia al gobierno de Rafael Moreno Valle.

Y es que el Poder Legislativo en Puebla, lamentablemente está controlado casi en su totalidad por el mismo gobernador.

Incluso hay quienes lo ven como una simple dependencia del Poder Ejecutivo, observación nada alejada de la realidad.

Salvo dos o tres diputados, todos obedecen a los caprichos del mandatario estatal, cuyo operador principal por increíble que parezca es el Presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado Edgar Salomón Escorza, diputado del PRI, partido que supuestamente es oposición en el gobierno estatal.

No hay día que Salomón Escorza defienda o rechace cada una de las críticas que se le hacen al gobernador Moreno Valle.

Tan es así, que desde México le han dicho a Salomón que deberá ajustarse y coordinarse con su presidente de partido, Pablo Fernández del Campo. Por eso la pugna entre ambos.

Pues bien: El encargado de fomentar, coordinar e impulsar la transparencia en el Congreso en teoría es Salomón Escorza, por ostentar la figura que tiene, pero como obedece ciegamente a las instrucciones de su jefe el mandatario estatal, ha llevado al Poder Legislativo a un desprestigio bien ganado en materia de transparencia.

Por supuesto que no debe alegrarnos el que Puebla como entidad sea reprobada en transparencia, pues quiere decir que vivimos en un régimen al que no conviene dar a conocer la forma en que se ejerce el gasto público.

No obstante, por lo menos el Poder Legislativo debe guardar las formas y plantearle al gobernador una aparente división de poderes.

### **Chedraui con todo con Gali**

Si alguien tiene dudas sobre el resentimiento del secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, en contra de Fernando Manzanilla Prieto, basta ver los twits que envía y la nula coordinación de su dependencia para apoyar las aspiraciones de quien en teoría es el jefe del gabinete.

El fin de semana, Aguilar Chedraui desde su cuenta de Twitter, publicó lo emocionado que estaba al haber asistido a la obra "El Cascanueces" en compañía del secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad.

Chedraui hasta se dio tiempo para elogiar a la familia de Gali.

Y eso es lo que llama la atención, pues hasta el momento Chedraui se ha negado a proporcionar apoyo u operar políticamente a favor de Manzanilla, a quien ve como un verdadero enemigo político.

En otras palabras: Manzanilla no es digno ni siquiera de recibir una mención e Chedraui vía Twitt.

Mucho menos le quiere operar políticamente hablando.

[http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id\\_columnista=01](http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01)

### **(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma)**

#### **Frena Moreno Valle desarrollo de empresas**

El gobierno cree que apoya a los emprendedores; cree que apoya a los empresarios; cree que impulsa el desarrollo económico y nada más falso en la realidad. La verdad sea dicha es que el gobierno en sus tres instancias, lo único que provoca es el frenado en el crecimiento de las empresas y los comercios, aunque en contraparte, impulsa el desarrollo de sus funcionarios. Pero ese es otro tema.

Si usted quiere abrir un negocio, pues ya se amolomó si es que quiere hacerlo de la manera tradicional o digamos ordenada o digamos legal. Lo que pasa es que siempre hay que cumplir con una serie de requisitos que a final de cuentas resultan de la rechinita cuando apenas y se junta dinero para empezar.

Hay que tramitar la licencia de funcionamiento que exige de tres lugares de estacionamiento para un localito de 3 por 3 para vender, pinchurrientos tacos árabes, orientales o de machitos. Si mis clientes son estudiantes de secundaria, pero se debe tener tres lugares de estacionamiento.

Pero eso no es todo; hay que tener el dictamen de Protección Civil que cuesta algo así como 3 mil pesos, como mínimo; además el permiso de Bomberos y la supervisión de la secretaría de Salud si se trata (como hemos dicho) de un negocio de alimentos.

En fin. Y faltan más trámites. Resulta que si usted renta un local, debe presentar el contrato de arrendamiento, pero si se trata de un local propio debe presentar la escritura, el pago del predial al corriente, así como identificación, RFC, pago de impuestos, declaración del IVA y otras tantas cosas.

La verdad es que no existe la manera de hacer las cosas rápido. Siempre hay una serie de trámites, gestiones y otros requisitos que a final de cuentas resultan tediosas y de la manera más difícil para poder crear empleos.

Ah, pero si alguien se atreve a dar de alta a sus empleados en el seguro social, pues ya se rejodió. Es un tema espantoso que significa dinero para el patrón y pocos beneficios para el empleado.

Lo cierto es que más vale la pena abrir un localito, sortear a los inspectores; entregar una "mordida" tal vez 200 ó 300 pesos y ponerse a ganar dinero. Es lo mejor; es lo recomendable.

#### **El Verdugo**

Desde hace 15 días alguien me dijo que Javier López Zavala sería delegado de la Secretaría de Desarrollo Social en Puebla. La verdad, tenía mis dudas. El Verdugo dice: me ganaron la nota por no confiar en mis fuentes de información.

Gracias

[http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id\\_columnista=22](http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22)

## **Puntual**

### **(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)**

#### **Rectoría del Estado**

El día de su toma de posesión en su mensaje en Palacio Nacional, el presidente Enrique Peña Nieto escuchó el mayor aplauso ante su propuesta de retomar la rectoría del Estado en el tema de la Educación –seguramente pública y privada- en el país y para ello anuncio una Reforma Constitucional. Ayer y en un ambiente plural, presentó la iniciativa.

Peña Nieto subrayó ayer antes de la presentación de su propuesta que una parte esencial de la misma es que los maestros ya no estarán sujetos a criterios discrecionales. "Parte esencial de la iniciativa es crear un Servicio Profesional Docente que reconocerá la formación y logros de los maestros, sus derechos estarán a salvo ya que

su ingreso, permanencia y promoción no estarán sujetos a criterios discrecionales” lo que volvió a arrancar exclamaciones a favor del auditorio presente en el Museo Nacional de Antropología.

Explicó el presidente ante la presencia de los dirigentes de las tres principales fuerzas políticas del país –PRI, PAN y PRD- que para mejorar la educación se debe evaluar objetiva e integralmente, así como medir, analizar e identificar las fortalezas y debilidades del sistema, a fin de tomar decisiones inteligentes en su favor.

La reforma al Artículo Tercero Constitucional, comentó Peña Nieto a 10 días de haber tomado posesión, cuenta con el apoyo de las fuerzas políticas que firmaron el Pacto por México y con ella se logrará instrumentar una evaluación justa y elaborada técnicamente para potenciar el desempeño de los profesores.

“La reforma contempla elevar a rango constitucional al Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación y dotarlo de autonomía; el cambio constitucional que se propone también fomenta la autonomía de gestión de las escuelas y promueve el crecimiento del programa escuelas de tiempo completo”, dijo.

Emilio Chuayffet, quien es su titular, calificó a la Secretaría de Educación Pública como “un archipiélago que debe ser revisado críticamente para que vuelva a ser quien ejerza la rectoría del Estado en materia educativa y establezca las metas y los objetivos, además de dar seguimiento puntual a las evaluaciones de los docentes”.

En este punto, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación pasa a ser del factótum que dominaba la política en este sector como un representante de los intereses de sus agremiados, quienes deben aplicar las políticas establecidas y dirigidas por la SEP no por sus dirigentes laborales. Como propuesta parece interesante, más lo será si se lleva a cabo.

“Se propone, dijo el secretario, un Sistema Profesional de Docentes, ellos son los protagonistas del proceso y es obligación del Estado darles certidumbre en su ingreso, en su permanencia y en la promoción del servicio”; además la iniciativa propone declarar nulos los ingresos y promociones que no se realicen conforme a la Ley; la iniciativa plantea dotar de autonomía constitucional a un Instituto Nacional de Evaluación para la Educación; incluye un registro nominal de escuelas, profesores y estudiantes que sería llevado a cabo por el INEGI, el cual otorgará autonomía de gestión a las escuelas; y contempla implementar la jornada de 6 a 8 horas en 40 mil escuelas de tiempo completo, donde también se suministrarían alimentos de productores locales.

Los dirigentes de los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática se mostraron a favor de la reforma educativa que emprendió Peña Nieto y pidieron a sus legisladores que la aprueben.

La Educación es un tema fundamental para el presente y en especial para el futuro del país e involucrar a todas las fuerzas políticas en una Reforma Constitucional lo confirma, para llevarla a cabo habrá contrapesos pero lo importante es que ya se dio un paso al frente y hay decisión política en que el Estado retome la rectoría que le corresponde en el tema.

Parece que ahora si va en serio y si eso implica acabar con hegemonías como la del SNTE y su líder, Elba Esther Gordillo, tendrán que llegar hasta las últimas consecuencias. Los mexicanos estamos observando.

<http://www.ngpuebla.com/node/45476#.UMcqcOSORJE>

### **(Angelopolitanas)**

La crisis en los Estados Unidos y la Unión Europea empezarán a reflejarse en las proyecciones de empresas globales, por lo pronto Volkswagen de México liquidará el 19 de diciembre a 300 trabajadores eventuales, ya que hará una reducción en la línea de producción del Jetta A6 para el próximo año.

En una exclusiva del reportero Aarón Martínez que se publica hoy en este medio, trabajadores que pidieron el anonimato adelantan los planes de la firma automotriz y el secretario de prensa y propaganda del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de México, Federico Ruiz, reveló que para 2013 prevén “paros de producción”, para adecuar las líneas ya que en Puebla será fabricado el Nuevo Golf.

El vecino país es el mayor comprador de autos nuevos al año, con un promedio de 17 millones, pero su situación económica no será la mejor en el 2013 y por lo tanto las exportaciones de los autos europeos se va a reducir lo que impactará en la producción de las fábricas instaladas en México, y VW es una de las más importantes.

Quizá por factores como este que anuncian una contracción de la economía estadounidense, el presidente Enrique Peña Nieto prevé en su política económica para el próximo año un crecimiento anual de la economía del 3.5 por ciento, lejos aún de los seis puntos que prometió en campaña.

Para dejar de una vez por todas las cosas en claro, el rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera, respondió ayer a los reporteros que “no se permite distracciones” debido a que se encuentra enfocado en su trabajo como líder académico y es que formalmente no tiene pláticas sobre una posible candidatura a la presidencia municipal de la capital con los priistas.

El delegado presidente del PRI en el estado, Pablo Fernández del Campo, declaró sobre sus acercamientos con Agüera Ibáñez para impulsarlo como el candidato a la presidencia municipal de la capital ya que es parte de una

tercia y el mejor posicionado entre el electorado local, pero el rector quiso poner los puntos sobre las íes. Aceptó que platicó con el nuevo dirigente priista pero fue "principalmente" a una presentación como nuevo representante político de su partido, precisó "como se dice popularmente: fue a presentar sus credenciales en su carácter de presidente del PRI estatal"; de candidaturas a la presidencia municipal de la capital aún nada. Pero de que está en la lista, está.

El habitual lector de angelopolitanas, don Pedro Cabrera Olavarrieta hizo ayer una valiosa reflexión sobre un tema aquí tratado con las fugas de Petróleos Mexicanos que generan pánico e inseguridad en zonas poblacionales del estado. Comentó:

"Se tiene que definir, sino es que ya esta definido, a quien pertenece la zona territorial donde están colocados los ductos de Pemex. ¿Son de Pemex o del Municipio? ¡Si son de Pemex los asentamientos son irregulares, pero si pagan los vecinos su predial ya crearon derechos ante el Municipio! Sí son del Municipio, entonces Pemex se pasa de gandalla.

Podemos decirle a don Pedro que esos vecinos de Manzanilla si tienen derecho sobre sus predios porque hubo administraciones que les dieron uso de suelo y los integraron al catastro. Algo más, es la fecha que Pemex no ha entregado el atlas de riesgo de sus ductos en el estado de Puebla a nadie de los gobiernos local y municipales. De ese tamaño la inseguridad.

En un asunto de días para que el Partido Revolucionario Institucional envíe a su delegado general del Comité Ejecutivo Nacional al estado y con ello, los priistas que tienen puestos y los que aspiran a las candidaturas del 2013 tendrán que asumir que en ese partido hay disciplina y actuar en consecuencia a riesgo de ser sancionados, para empezar con la cancelación de sus posibilidades.

Una voz autorizada del nacional priista comentó al reportero que con la nueva dirigencia nacional nadie está para simular. "Son o no son priistas", advirtió de aquellos que todos los días deshojan la margarita y amenazan con cambiarse de partido. Vendrá alguien del centro para abrirles la puerta.

<http://www.ngpuebla.com/node/45477#.UMcqjuSORJE>



### (El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez)

#### **En Puebla no existe el PRI. Está enterrado**

Es una de las frases que escribo al final de mi anterior colaboración en **El coloquio de los perros**. Las llamadas no se hicieron esperar: estás equivocado, te presentaré a mi candidato, escucha a fulano que te quiere conocer, visita a mengano que te hará una propuesta; lugares comunes.

La mejor respuesta a mis detractores y sus conceptos la dio, en las páginas de **Poblnerías, Alejandro Manjarrez**, con dos párrafos dos: "...¿por qué algunos políticos siguen siendo timoratos, churriguerescos, barrocos y dale vuelta?

Otra pregunta: **si el PRI tiene la oportunidad de recuperar la confianza de la sociedad**, ¿por qué sus **dirigentes conservan el estilo aquel que los llevó a perder la confianza** del pueblo y por ende la Presidencia de la República?".

Los conceptos vertidos y citados por **Manjarrez** retratan al "nuevo" **PRI poblano** cuyo perfil dibuja el dirigente **Pablo Fernández del Campo**.

**El PRI** del triunfo en las urnas para **Enrique Peña Nieto**.

**El PRI** que sostiene que **Mario Marín Torres** es un cuadro que tiene que lucirse y cuyas herencias hay que ponderar a la alza. **El PRI** que utiliza los mismos códigos **del pasado**.

El mismo **PRI** que en Puebla es de **camarillas** y que ha impedido la **alternancia de jóvenes** que valen la pena.

**El PRI de Puebla** que da **pena lucir en los escenarios nacionales**.

**Un PRI viejo, anquilosado**, que quienes han llegado a la Presidencia de la República **evitan, ocultan, esconden y les da pena exhibir**.

Con esos conceptos, con ese proyecto, **Pablo Fernández del Campo** no es una opción que enriquezca.

Abundo a los calificativos de Manjarrez; a "timoratos, churriguerescos, barrocos y dale vueltas", que menciona el escritor de **Réplica y contrarréplica**, yo agregaría, **torpes, tontos, culimpinados, salta pa trás, pica y huye, come cuando hay**.

Menos los jóvenes.

Insisto, **el PRI en Puebla** no pinta.

Sus jóvenes están esperando la oportunidad.

**Mario Marín Torres lo enterró.**

Y a Pablito le da pena decirlo.

<http://www.poblanerias.com/2012/12/en-puebla-no-existe-el-pri-esta-enterrado/>

